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PRESIDENTE: Muy buenas noches honorables 

concejales, buena tardes concejal Nelson, buenas 

tardes a todos los ciudadanos que nos ven en esta 

xx Luis García a todos los honorables concejales a 

todo el personal de planta del concejo de 

Bucaramanga, por supuesto a todos los ciudadanos 

que nos ven y a usted señor secretario por favor 

hacemos verificación… 

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

Presidente es que se escucha mucho ruido para 

solicitarle por favor si pueden bloquear los 

micrófonos. 

 

PRESIDENTE: Secretario 

 

SECRETARIO: Muy buenas noches señor presidente, un 

saludo a los honorables concejales a los 

funcionarios del consejo y a las personas que nos 

acompañan en día de hoy, llamada de lista para 

verificar el quorum, Marina de Jesús Arévalo Duran, 

muy buenas noches un saludo especial al general 

Luis Ernesto García a mis compañeros del consejo y 

presente señor secretario Sr. Secretario Luis 

Eduardo Ávila Castelblanco, muy buenas noches para 

todos los honorables concejales a todo el equipo de 

planta del consejo los que nos siguen en las 

diferentes redes sociales en las unidades de apoyo 

y un especial saludo al general Luis García, 

presente señor secretario Sr secretario, Javier 

Ayala Moreno, buenas tardes para todos y para todas 

presenta señor secretario Sr. Secretario, Luisa 

Fernanda Ballesteros Canizales, muy buenas tardes 

para todos y un saludo muy especial al general, 

presente señor secretario Sr. Secretario Carlos 

Andrés barajas herreño, muy buenas noches para 

todos un saludo muy especial para el general García 

para todos los compañeros Carlos barajas presente 

secretario Sr. Secretario, Jaime Andrés Beltrán, un 

saludo para todos general bienvenida al consejo de 

Bucaramanga me alegra que nos esté acompañando 

presente señor secretario Sr. Secretario, Luis 

Fernando Castañeda Pradilla, muy buenas tardes 

señor secretario un saludo para todos los 

concejales de Bucaramanga para el general Luis 

García y la gloriosa policía nacional nuestra 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 3 de 

79 

 

  

bienvenida a los ciudadanos y que Dios nos bendiga 

hoy secretario presente muchas gracias Sr. 

Secretario, Robín Anderson Hernández Reyes, 

Francisco Javier González Gamboa perdón, muy buenas 

tardes para todos los compañeros saludar de manera 

muy especial al general jarcia desde luego a todos 

los funcionarios del consejo y de la administración 

que se encuentran presentes en esta importante 

plenaria de esta tarde, presente señor secretario 

Sr. Secretario, Robín Anderson Hernández Reyes, 

buenas tardes para todos los honorables concejales 

un saludo muy especial al general Luis García un 

saludo muy especial a los funcionarios del consejo 

y a todas las personas que nos ven y nos escuchan 

Dios nos bendiga el día de hoy y presente señor 

secretario Sr. Secretario, Wilson Danovis Lozano 

Jaimes, muy buenas tardes para todos compañeros y 

compañeras general bienvenido nuevamente esta su 

casa estamos aquí presentes y dispuestos presente 

señor secretario Sr. Secretario, Leonardo Mantilla, 

muy buenas tardes, tardes noches un saludo especial 

a los compañeros y compañeras un saludo especial 

también al general jarcia comandante de la policía 

del área metropolitana también veo conectado al 

subcomandante un saludo especial a los funcionarios 

del concejo a todas las personas que cada día nos 

siguen y nos escuchan presente señor secretario Sr. 

Secretario, Nelson Mantilla Blanco, bueno los 

saluda Nelson Mantilla Blanco concejal de 

Bucaramanga colorados a los concejales y a usted 

señor general que lo necesitamos con urgencia Sr. 

Secretario, Silvia Viviana Moreno Rueda muy buenas 

tardes para todos presente señor secretario Sr. 

Secretario, Edison Fabián Oviedo Pinzón buenas 

noches presente señor secretario Sr. Secretario, 

Carlos Felipe Parra Rojas buenas noches presente 

Sr. Secretario, Tito Alberto Rangel Arias buenas 

noches secretario presente un saludo especial al 

general García y a todos los compañeros Dios los 

bendiga Sr. Secretario, Humberto Rangel buenas 

noches un saludo especial al general García y a 

toda la policía que está presente en esta plenaria 

virtual Sr. Secretario, Cristian Andrés Reyes 

Aguilar presente secretario cordial saludo para 

todos los asistentes a esta importante reunión Sr. 

Secretario, Antonio Sanabria Cansino buenas noches 
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secretario presente un saludo especial muy para el 

general Luis Ernesto Sr. Secretario, señor 

presidente han respondido la totalidad de los 

honorables concejales es decir diez y nueve por lo 

tanto hay quorum decisorio. 

 

PRESIDENTE: gracias secretario por favor leemos el 

orden del día.  

 

SECRETARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quorum. 

 

SEGUNDO: Lectura y aprobación de actas, tercero 

perdón lectura y aprobación del orden del día. 

 

TERCERO: lectura y aprobación de actas 

 

CUARTO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.  

 

QUINTO: presentación de temas relacionados con la 

vigilancia, convivencia y seguridad  ciudadana  

 

SEXTO: Documento Y Comunicaciones 

 

SEPTIMO: Proposiciones y varios. 

 

Secretario: Bucaramanga domingo 2 de julio del 2020 

Hora 6 de la tarde presidente Jorge Alberto 

Rangel Buitrago primer vicepresidente Nelson 

montilla blanco segundo vicepresidente Francisco 

Javier González Gamboa y secretario general Henry 

López Beltrán ha sido leído el orden del día para 

la respectiva aprobación señor presidente.  

 

Presidente: honorables concejales aprueban el orden 

del día.  

 

Secretario: ha sido aprobado el orden del día 

Señor Presidente, tercero lectura y aprobación de 

actas el día de hoy no hay actas señor presidente  

 

Presidente: continuamos secretario.  

 

Secretario: cuarto himno de la ciudad 

de Bucaramanga [HIMNO…]  
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Presidente: continuamos secretario  

 

Secretario: quinto presentación de tema relacionado 

con la vigilancia convivencia y Seguridad 

Ciudadana.  

 

PRESIDENTE: Gracias secretario vamos otra vez a 

darle la bienvenida al general Luis García tiene el 

uso de la palabra muy amable por aceptar esta 

invitación y posterior a su intervención general va 

a tener la palabra los honorables concejales para 

qué usted pueda cerrar el orden del día. 

 

CORONELJAVIER ANTONIO CASTRO: honorables concejales 

muy buenas noches les habla el coronel Javier 

Antonio Castro soy el subcomandante de aquí del 

área metropolitana Mi General Luis García está 

Próximamente a Conectarse se encuentra en 

videoconferencia con el alto mando el señor 

ministro y la cúpula de los señores generales pues 

con el ánimo definir en las próximas horas 

unas situaciones del orden nacional y 

local Mientras tanto él les pide excusas y me 

delega si ustedes lo aceptan lo permiten la 

intervención para la convocatoria esta reunión 

señores honorables.  

 

PRESIDENTE: claro que sí y un saludo. 

 

CORONEL JAVIER ANTONIO CASTRO: bueno Muchas 

gracias dentro del contexto estadístico del área 

metropolitana vamos a tocar unos temas que están 

relacionados con alguna reducción en el tema de 

afectaciones a LA DEA a la fecha tenemos una 

reducción de un 7% con relación al año anterior en 

tema de homicidios en este entendido Quisiera hacer 

una referencia que el 73% de estos hechos son una 

consecuencia de un tema de intolerancia 

social hablando que en el 2019 se presentaron 92 

casos a la fecha llevamos 86 con una disminución de 

un 7%, 6 casos menos Esto es lo que muestra un 

decremento en un 4% pasando de 56 casos del 

2019, 54 en el 2020 en temas de intolerancia eso es 

lo que más se atiende un fin de semana o en los 

casos habituales Tenemos también un 70% de 

afectaciones a la DEA que se han generado 
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lastimosamente en el marco de la riña se 

presentan muchas riñas demasiadas riñas 60 casos de 

86 actualmente pues existe un decremento de un 

18% en los fallecimiento en las pérdidas de días en 

esta modalidad teniendo en el 2019 73 casos contra 

60 casos el 2020 discriminado podemos afirmar que 

el 70% de los casos ocurrieron en vía pública con 

un decremento del 8% pasando de 65 casos del 2019 

a 60 casos en el 2020, 5 casos menos el 19% de los 

hechos también dentro de los análisis que se han 

realizado que presentaron al interior de inmuebles 

con un incremento de 33% pasando de 12 casos del 

2019 a 16 casos en el 2020 tenemos 46 casos que 

corresponden a un 53% que los homicidios 

se registraron Lamentablemente con armas de fuego 

un 38% equivale a 33 casos con arma cortapunsante y 

un 8% Que son 7 casos con objetos contundentes el 

75% de estos lamentables hechos pérdidas de vidas 

en la unidad se concentran en las estaciones o en 

el sector de las estaciones de policía el norte 

estoy hablando en términos generales 

área metropolitana 40% 34 Casos me refiero al área 

metropolitana Piedecuesta y el sur con 13%, 11casos 

cada uno Piedecuesta y el sur en el sur 

refiriéndome a Bucaramanga tenemos unos barrios con 

mayor afectación en el norte transiciones en el 

norte comuneros en Floridablanca el sector de la 

Cumbre a nivel nacional la unidad presenta 36% de 

casos de homicidio Lamentablemente resueltos con un 

nivel de esclarecimiento del 42% ocupamos un puesto 

privilegiado a nivel nacional del área 

metropolitana en temas de esclarecimiento lo cual 

ha generado un reconocimiento a la Policía Nacional 

porque hemos disminuido este tema de impunidad a 

nivel nacional y Acá hay un buen nivel de 

esclarecimiento debido a la participación de la 

gente a los amigos del cuadrante a los amigos de la 

policía que ayudan tenemos un 53% de casos con 

vocación y esto nos demuestra una efectividad 

que como les comentaba ha sido reconocida se han 

capturado por esta modalidad 81 personas las cuales 

el 50% tenían deudas con la justicia estaban siendo 

solicitados por orden judicial y 31 casos 

Afortunados con la celeridad e investigación y el 

apoyo 31 de estos casos fueron XX tenemos 47 

capturas de lo ocurrido este año en la atención a 
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estas afectaciones a la DEA en el tema de lesiones 

personales también podemos dialogar y comentar que 

tenemos una reducción de un 5% 94 casos menos con 

relación al año anterior tenemos 1897 casos del 

2019 contra 1803 del 2020 en el tema de lesiones 

personales tenemos un decremento de un 31% en 

riñas 15322 riñas menos en el 2020 contra 34578 de 

lo ocurrido en el año del 2019 el decremento de un 

11% en lesiones por riña 199 lesionados menos del 

2020 contra 1607 del 2019 equivalencia 1806 casos 

en este decremento se concentran las lesiones 

personales en la estación Norte nuevamente en 

Bucaramanga en el centro y en girón hablando del 

área metropolitana los barrios de mayor afectación 

que tenemos identificados por este tema de las 

riñas están relacionados en con elementos 

contundentes con un 49% armas corto punzantes y 

armas de fuego se han capturado 382 personas por 

esta modalidad 382 personas y les pediría por favor 

recordarán algunos algunas cifras pues al final de 

este diálogo estas cifras tienen una incidencia 

sobre el territorio los hurtos Se han generado en 

la modalidad de atraco con un 21% XX casos el 74% 

de los hurtos de la unidad del área metropolitana 

se concentran en las estaciones de policía en 

Bucaramanga en el centro con 984 casos un 29% en el 

norte con un 20% 676 casos y un 15% en el sur con 

507 casos los barrios de mayor afectación en el 

centro pues identificados los tenemos 

cabecera,  Santa Cristo,  San Alonso centro y 

Norte las principales causales del hurto a personas 

se encuentran en el hurto a celulares el factor de 

oportunidad las personas que se mueven en 

moto apostándole al factor de oportunidad de las 

personas qué desprevenidamente van con sus equipos 

Y lamentablemente seguido al atraco de los señores 

del gremio de los amarillos los taxistas y fleteos 

se han capturado por esta modalidad 473 

personas 473 en el corrido que llevamos del 2020 62 

por órdenes judiciales en el trabajo que se hace 

diariamente consigo en la solicitud de antecedentes 

con las capacidades que contamos las capacidades es 

un factor fundamental y 411 personas más que 

capturamos en hechos de las sorprendemos y con 

apoyo del sistema de circuito cerrado de 

Bucaramanga que algunas cámaras lamentablemente no 
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funcionan pero con las que sirven Pues nos ayudan 

para para ser más eficientes en el tema de hurto a 

residencias tenemos unas reducciones 295 casos 

menos con relación a al año pasado con lo corrido 

que va el año la cifra eran 723 casos en el 2019 y 

en el 2020 llevamos 437 casos hay dos modalidades 

que nos afectan el factor de oportunidad con un 

decremento pero nos dejan novedades en el 2020 

llevamos 274 casos a comparación del 2019 que 

llevamos 321 casos violación de cerraduras en la 

gente que pasa por ahí midiendo llaves tenemos 

decrementos en el 2020 con 72 casos en el 2019 con 

248 También tenemos un número qué nos favorece en 

decremento con 176 casos en esta en esta modalidad 

de estos hechos los hurtos en la unidad se 

concentran en las estaciones de policía nuevamente 

al norte y el centro en el área metropolitana 

estamos en Girón y pide cuesta cada uno Barrios de 

mayor afectación la universidad San Alonso San 

Francisco Sotomayor se han capturado por esta 

modalidad 29 personas en el 2020 siete por orden 

judicial y 22 mas infraganti en el hurto a comercio 

también es cierto continúa el hurto tenemos una 

reducción también que reportaron de un 44% 462 

casos menos que el año pasado lo que tenemos 

legalmente reportado entendido que son 1048 casos 

del 2019 contra 586 que llevamos del 2020 tenemos 

identificado de acuerdo a la georreferenciación y a 

las verificaciones y el análisis estadístico que se 

realiza que se concentran en las estaciones 

nuevamente de policía centro con 196 casos que 

equivale a un 33% Norte con 127 casos que equivale 

a un 22% isur con 70 casos que equivale a un 12% 

barrios de afectación la Concordia centro San 

Francisco cabecera del Llano los factores de 

oportunidad que tenemos un 40% con este factor de 

oportunidad el mechero con 17% y violación de 

cerradura con un 15% con esta modalidad pues el 

reporte que tenemos son capturas de 154 personas 

dentro de estas 10 por orden judicial y el restante 

han sido sorprendidas infraganti en el delito de 

hurto de motos tenemos 248 casas menos que el 2019 

comparando en el entendido que tenemos 520 casos 

del 2019 contra 272 de lo que llevamos en lo 

corrido de este año los barrios de mayor 

afectación son San Francisco girardon la Cumbre 
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bucarica y comuneros hablando del área 

metropolitana y las modalidades qué hace facilitan 

para qué es delincuente Cometa este delito es un 

74% alada Lamentablemente la cultura de no guardar 

la moto y utilizar el espacio público o andenes 

para dejarlas afecta muchísimo a pesar de la 

campañas y demás las personas prefieren dejar su 

foto frente a la casa frente al andén y ese Factor 

de oportunidad nos genera pues a nosotros ese 

desgaste y esos números que lamentablemente no 

ayudan para mejorar este tema es el factor de 

oportunidades motos que dejan encendidas con llave 

39 casos las marcas que más se hurtan la 

YAMAHA, 134 motos y la Suzuki 46 se han capturado 

por esta modalidad en este año 28 personas de estas 

dos por orden judicial y 26 casos de Fraganti lo 

cual nos ha generado una recuperación importante 96 

motocicletas en el delito de hurto a vehículos 

también se presenta alguna reducción de un 75% con 

20 casos menos con relación al año anterior la 

cifra 31 casos del 2019 contra 11 casos del 2020 la 

concentración de hurto a vehículo se direcciona 

hacia el centro 27% con 3 casos tenemos el norte 

Floridablanca La Cumbre y Girón 74% está 

relacionado cómo lo mencionaba con la modalidad de 

halado por este delito de hurto a vehículos se han 

capturado 6 personas en esta modalidad y todas por 

orden judicial durante el 2020 de eso se han 

recuperado 10 vehículos en la gestión operativa en 

el sistema de resultados tenemos al momento el 

reporte de 3727 capturados por diferentes delitos 

lo cual equivale a un 92% Se realizaron 292 

capturas por orden judicial también se presenta una 

reducción de 1896 casos menos qué nos ayudan Pues a 

todos los resultados operativos tenemos dentro de 

Las capturas que se hacen a diario en las 

actividades de control 890 personas capturadas por 

diferentes delitos dentro de esto el más relevante 

el tráfico de súper facientes donde al momento no 

tenemos reducción no hay una reducción porque todos 

los días se capturan más y más personas la 

tendencia sigue tenemos 209 armas de fuego 

incautadas con las cuales se identifican 200 no 

tienen permiso lo que se denomina portes ilegales y 

las 9 restantes que equivalen a un 9% por violación 

al decreto Qué andan con todos sus papeles pero 
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no tienen autorización para llevar Estas armas a la 

calle tenemos una incautación de droga en 

kilogramos 1642 kg de droga del 2020 contra 705 del 

año pasado incremento tenemos en la incautación de 

pastilla sintética en el 2019 3630 casos contra 

7633 de este año tenemos 4003 incautaciones de 

estas pastillas sintética contarles que dentro de 

los requerimientos ciudadanos la línea 123 durante 

lo corrido del año llevamos decepcionado 1000600 

55,000 cuatro llamadas una reducción del 25% con el 

uso de la línea 123 con 540298 requerimientos menos 

con relación al 2019 que a la fecha 

llevábamos 2195302 llamadas dentro de las acciones 

preventivas y de control la aplicación con el 

código nacional de convivencia y Seguridad 

Ciudadana donde llevamos la cifra de 6817 

comparendos aplicados por comenzar riña por portar 

arma corto punzantes y obviamente por violar los 

decretos sanitarios y ahí es donde tenemos otra 

dificultad la XX social contarles la capacidad de 

las cárceles la capacidad de la cárcel de palo 

gordo  modelo y chimita es de 3389 detenidos 

evidenciando pues al momento un sobrecupo de un 34% 

con 1158 detenidos más sólo hablando de Palo Gordo 

modelo y chimita en el centro penitenciario hay 

capturados de la modelo que tiene una capacidad de 

1520 detenidos hasta el momento hay 2228 hay un 

sobrecupo de 708 personas Lo que equivale a un 47% 

en el centro penitenciario y carcelario de mediana 

seguridad de Palo Gordo qué tiene una capacidad de 

1622 detenidos al momento hay 1990 con un sobrecupo 

de 378 un 23% el centro penitenciario y carcelario 

el buen pastor tiene una capacidad de 247 detenidos 

tiene un sobrecupo de 329 personas 82 más un 33% y 

la cifra que es la carga que estamos lidiando día a 

día con las dificultades y con nuestras propias 

capacidades son de 455 personas detenidas al 

interior de nuestras estaciones de policía de estos 

tenemos 350 sindicados que equivale a un 67% 102 

condenados y un domiciliario que lo tenemos dentro 

de las instalaciones nosotros en el área 

metropolitana tenemos 8 salas de reflexión con una 

capacidad entre todas las 8 Salas de 87 personas 

nomás Y tenemos un asentamiento Al momento de 368 

personas Lo que equivale a un 423% eso en temas 

relacionados con algunas cifras que son de de 
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interés dentro de los análisis de fenómenos que 

afectan la convivencia y seguridad pues tenemos el 

narcomenudeo recurrencia delincuencial cultura de 

ilegalidad y un factor de oportunidad que hemos 

estado atendiendo dentro de esos riesgos sociales 

que nos generan ese mayor Impacto dentro de esos 

riesgos sociales tenemos un alto consumo de súper 

facientes hechos lamentables de vigilancia 

informal ilegal habitantes de viviendas no formal 

habitantes de calle no formal una situación 

compleja de ausencia de valores primero y segundo 

yo tercero yo y después yo y el resto 

Lamentablemente le aplican el de malas una 

migración irregular constante continua sostenida y 

obviamente lo que comenté al principio el tema de 

intolerancia social como un factor de 

riesgo transversal sumado a eso pues obviamente el 

hacinamiento carcelario que tenemos donde las zonas 

de mayor incidencia son el norte centro de 

Bucaramanga con un alto número de 

reincidencia criminal fenómenos colaterales que 

podemos evidenciar en este contrabando gota gota 

ocio improductivo instrumentalización de niños y 

niñas y adolescentes transporte informal invasión 

del espacio público algunas normas latitud en estas 

normas y un factor bastante fuerte que se evidencia 

en el área metropolitana Qué es el desempleo dentro 

de las causas del mayor impacto estos escenarios 

donde se ve la violencia micro tráfico en el 

escenario de violencia e intolerancia social porte 

de armas de fuego y corto punzantes y un control 

territorial de algunas bandas que cada vez 

que nosotros capturamos y ponemos fuera de 

circulación a sus cabezas Pues los segundos los 

terceros quieran ejercer presión a través de 

violencia generando pérdidas de Vidas para el 

control territorial dentro de los escenarios de 

atención tenemos del fenómeno migratorio que no 

se genera un importante impacto dentro de la 

convivencia y Seguridad Ciudadana porque pues a 

partir de este XX ciudadano y la vinculación de 

estos extranjeros al delito en el entendido que 

ellos se ubican en un lugar durante las noches a 

reconocido en el área metropolitana esperando el 

apoyo social para ser evacuados a su país de 

origen pero mientras se surten algunas 
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disposiciones y la frontera la apertura porque a 

veces la gran mayoría se tiene muy buena 

disposición de parte de la Administración municipal 

de la gobernación pero la frontera no la abren y 

durante estos días el problema se nos ha acomoda en 

la noche Se recogen esperando la expectativa de ser 

llevados y en el día se atomiza en la ley del 

rebusque a nivel Metropolitano ubicándose en 

embarques semáforos pidiendo y ocasionando un gran 

número de afectaciones a los ciudadanos del 

territorio y ahí podemos denunciar algunos 

crecimientos de algunos delitos si bien es cierto 

vamos ganando pudiéramos estar mucho mejor de no 

tener esta situación que estamos viviendo al 

momento una cifra considerable del hurto a personas 

se materializa Por quienes en su afán de silenciar 

el consumo de súper facientes crean una cultura 

delictiva también en Las edades más tempranas algo 

que también tenemos de escenario de atención y muy 

presente  es la reincidencia y la recurrencia de 

personas en la materialización del hurto que genera 

un factor de atención XX delincuenciales o grupos 

delincuenciales organizados donde también se han 

capturado pero son dejados en libertad y nuevamente 

reinciden las cifras de los delitos de impacto Pues 

bien es cierto tenemos una reducción general del 

30% en todos los delitos como me permitía la primer 

parte mencionarse los no deja de ser una 

problemática del día a día las lesiones el hurto el 

comercio la residencia hurto de automotores Aunque 

tenemos reducciones significativas no deja de ser 

prioridad para nosotros en el área metropolitana de 

Bucaramanga pues se analizan unas causas de mayor 

Impacto pues ya como lo había mencionado el micro 

tráfico es una afectación generalizada un tema de 

intolerancia 110,000 riñas en el área metropolitana 

que se atienden se generan unos desbordes de 

llamadas al 123 de una manera incalculable y la 

resocialización que no se está cumpliendo 

Lamentablemente con lo que acabo de mencionar la 

reincidencia y obviamente ese hacinamiento terrible 

que tenemos en las estaciones de policía y 

obviamente porque están direccionadas y orientadas 

por el inpec una cultura de legalidad con 

unos  factores de Qué es la incidencia de la 

población migrante consumo de súper facientes 
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hurtos y otros riesgos sociales dentro de esta 

cultura de legalidad en el escenario migratorio 

comentarles que todo se concentra en el parque del 

agua tenemos hasta el momento 105 hombres 63 

mujeres 32 niños y niñas hasta adolescentes se ha 

hecho unos esfuerzos bastante importantes por parte 

de las autoridades para trasladar 5498 

personas acercándola hacia Cúcuta para que haya 

esperen otro tanto de Díaz Para esperar la apertura 

de la frontera obviamente esto 5498 traslados 

Gracias al apoyo de nuestra gobernación la alcaldía 

y otros entes como la defensoría del pueblo la 

personería migración y obviamente la policía pues 

se han podido llevar tenemos al momento partes 

donde nos indican que tenemos todavía migrantes 

que tienen en ruta en Tunja ruta Barbosa vienen por 

Barrancabermeja tenemos Caminantes en San Gil 

vienen hacia acá pescadero y todos llegan al parque 

del agua esperando la expectativa de encontrar El 

auxilio para ser evacuados el panorama actual en la 

zona de fronteras 300 migrantes vendrían ingresando 

al día hacia el vecino país 1100 migrantes estarían 

actualmente concentrados en el puente fronterizo de 

Simón Bolívar y aproximadamente se habla de 

4,000 ciudadanos extranjeros que se encuentra el 

represados en cuarentena luego para 

posteriormente poder ingresar a Venezuela la 

incidencia delictiva 267 hechos del 2020 contra 206 

hechos del 2019 una diferencia de 61 casos 

incremento del 30% tenemos un reporte de dos 

ciudadanos extranjeros Víctimas de homicidio en 

enero 72 ciudadanos extranjeros Víctimas de 

lesiones personales Y tenemos un 250% de 

incrementos de lesiones personales en junio de 

parte de esta población en el tema de capturas lo 

que vamos corrido del 2020 Pese a que el periodo de 

confinamiento nos ayudó en algo se registra un 

incremento del 30% en capturas de ciudadanos 

extranjeros por diferentes conductas cuando Les 

comento del 30% estoy hablando en el número de 266 

personas dentro de estas por tráfico y fabricación 

y porte de estupefacientes con un 57% más un 77% 

más casos de receptación 100% más de daño de 

recursos naturales 100% más del hurto a 

motocicletas 12% más de lesiones personales 100% 

más de los temas que hemos tenido de fuga de presos 
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100% más del hurto a residencias 100% más de 

violación de medidas sanitarias hemos realizado 

dentro de los controles a los ciudadanos 

extranjeros a 94 de estos han sido capturados en el 

área metropolitana desde el aislamiento preventivo 

obligatorio dentro de estas medidas más recurrentes 

en los últimos meses pertenece al aporte y tráfico 

de estupefacientes con un 30% un 19% con lesiones 

personales y hurto a personas con un 16% el sector 

del centro de Bucaramanga concentra un 20% del 

total de Las capturas de realizadas Durante los 

tres últimos meses y durante lo corrido de Julio se 

han capturado 13 ciudadanos extranjeros es decir el 

14% en total de los últimos tres meses unas 

consideraciones dentro de esta convergencia 

delictiva se han aplicado pues obviamente los 

comparendos en el entendido de que alguno de estos 

la gran mayoría están casi que  indocumentados y 

también con altamente recurrencia de delitos de 

impacto ellos se aglutinan en zonas céntricas 

comerciales estas personas están relacionadas en 

una mayor incidencia y están capturados o se hacen 

las capturas por el delito asociados al hurto 

lesiones personales y se concentra en un radio no 

mayor a 3 km en el sector denominado el Parque del 

agua se refleja una densidad en el asentamiento de 

estos extranjeros en diferentes puntos también 

tenemos bastante complicación con esta comunidad en 

el sector de Piedecuesta Lebrija Pese la reducida 

presencia de estos extranjeros se registra una 

marcada dinámica de comportamientos contrarios 

dentro de esta dinámica migratoria permanece en el 

área metropolitana a ellos se les ha encuestado y 

dentro de las preguntas claves que se le han hecho 

cuánto tiempo se encuentra residenciada en el área 

metropolitana de Bucaramanga más o menos un mes 27% 

entre 1 y 6 meses un 14% entre tres y seis meses un 

14% nuevamente y más de 6 meses un 45% se le 

pregunta plan de Retorno a su país de origen cuando 

pretenden retornar menos de un mes el 40% entre 

tres y seis meses el 12% después de 6 meses el 41% 

Dónde se ubican dónde están viviendo Cuál es su 

lugar de residencia el 28% se ubica en el centro 

17% en el norte Sin residencia el 18% otro 

municipio 38% Qué tipo de residencia tiene 

actualmente vivienda no formal el 46% en casa un 
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35% apartamentos un 10% hotel un 9% se realizó una 

encuesta de 120 personas de la población que 

circula en el área metropolitana en el tiempo de 20 

días una recolección unos criterios que se 

utilizaron para están cuesta fue permanencia 

retornó residencia familia subsistencia 

identificación la conformación familiar de estas 

personas dos personas un 25% 3 personas un 30% 4 

personas un 13% Cómo viven o cómo subsisten con 

empleo informal 52% caridad 45% qué actividad 

laboral viene desempeñando vendedor ambulante 

un 29% limpia vidrios un 5% moto taxi un 2% otros 

64% cuenta con algún tipo de identificación sí 71% 

no 29% dentro de la información para contarles 

cerca del 50% de esta población extranjera que 

circula en La Metropolitana se encuentra en 

condición extrema de pobreza el 40% de esta 

población entrevistada espera la autorización de 

traslado para continuar su desplazamiento hacia la 

zona de frontera desde la convergencia 

delictiva versus la aplicación el código nacional 

de convivencia y Seguridad Ciudadana desde este 

inicio del aislamiento se han impuesto 30,005 

órdenes de comparendo se señala un incumplimiento 

aislamiento con un 2.1% de la población no obedecen 

mucho indisciplina a pesar de las campañas y de las 

actividades que se desarrollan las aglomeraciones 

por parte de la ciudadanía infractora coincide con 

la incidencia delictiva común referente de 

atención el segundo punto de referencia de atención 

que conforme se desplaza el movimiento poblacional 

también se desplaza el delito y como tercer punto 

factores céntricos comerciales concentran la mayor 

densidad dentro de nuestros problemas de 

afinamiento ya lo mencioné la capacidad carcelaria 

de las estaciones de policía actualmente 

desbordados muy desbordado eso La verdad eso uno no 

encuentra qué decisiones más tomar por este 

sobrecupo 369 detenidos más y todos los días crece 

la cuenta porque la gente comete sus infracciones 

porque la gente Lamentablemente roba y lo seguimos 

capturando al proceso no para O sea que el 

afinamiento día a día va creciendo en la estación 

de policía Norte contamos que la capacidad para 15 

y tenemos 99 un sobrecupo de 560 esa gente vive 

colgada y guindada de la hamaca uno encima de 
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otro XX tres o cuatro hamacas colgadas una encima 

de otra fuera del control que nos tocó asumir Nos 

tocó asumir por estas mismas necesidades Nos tocó 

asumir en el centro que una tiene la capacidad para 

15 tiene 103 587% 88 mas el sur tiene capacidad 

para 12 tenemos 59 392% 47 mas Floridablanca tiene 

capacidad para 6 tiene 47 683 más 41 más la Cumbre 

para contarles capacidad para 15 tiene 51 

36 más 240% girón tiene capacidad para 10 tiene 49 

de verdad que se hacen maravillas y maniobras magia 

Lebrija tiene 2 capacidad para dos y hay 13 

Piedecuesta tiene capacidad de 12 y hay 35 un 

sobrecupo claro de un 424% sobre esto Pues 

contarles que hemos tenido disturbios al interior 

de las diferentes estaciones disturbios donde nos 

ha tocado ingresar con ESMAD porque tenemos doble 

problema y controlarlos que no se enfermen y más 

capturados más custodios menos cuadrantes en la 

calle más capturados más custodios menos cuadrantes 

en la calle haciéndonos cargo obviamente de esta 

responsabilidad un dispositivo de custodia en 9 

unidades policiales 19 uniformados por turno por 

una cifra que colocamos en cada unidad 57 

uniformados al día 10 cuadrantes desactivados por 

turno Pero esto nos varía porque todas las 

capacidades no son iguales todos los días una 

sección del ESMAD disponible para la atención de 

los motín amientos al interior de las estaciones 

Qué son continuas dos o tres veces a la semana eso 

cuando no se enferman la comida el malestar general 

se están haciendo coordinaciones para prestar esos 

servicios públicos básicos alimentación y 

obviamente entregarles sus elementos de seguridad 

para evitar más contagios hemos tenido 

eventos dónde se presentan disturbios 9 de algunos 

reclusos y citaron al desarrollo de motines en 

Floridablanca en marzo fallece un interno por 

problemas cardíacos en marzo se presenta la fuga de 

8 retenidos 6 son recapturados en mayo se fugó un 

interno mientras esperaba una audiencia virtual 

porque también nos toca fuera de todo el despliegue 

que corresponde tener con ellos también nos 

toca ser los custodios en sus audiencias virtuales 

Entonces el trabajo siempre se amplió el intento de 

amotinamiento y daños a la 

infraestructura infraestructura Qué es o es 
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continuo y sostenido porque pues esa falta de tener 

la mente ocupada los controles que se hacen para 

evitar que se contagien nos han hecho ser más 

exigentes Entonces tenemos problemas de abstinencia 

porque se reduce al máximo el ingreso de súper 

facientes y allá internamente tienen unos 

problemas de abstinencia terrible aparte que les 

toca vivir uno pegado al otro montado uno sobre 

otro el tema complicado y cuidarlos y se vuelven 

todos también Se volvieron topos haciendo un huecos 

por las paredes por los pisos entonces 

la problemática de confinamiento generado otros 

desgastes no misionales porque eso no es misional 

de la Policía Nacional Y si nos produce un desgaste 

grande más capturados más custodios menos 

cuadrantes en la calle el primero de enero al 24 de 

marzo en La Metropolitana fueron cobijados con 

medias el seguramiento extramural 224  personas 

intramural ósea les dan la orden para llevárselos a 

la casa pero la cárcel están XX no lo reciben 

entonces amigo policía quédese con él y lléveselo 

para la estación el 25 de marzo a mayo abril 

corresponde el primer trimestre de emergencia 

sanitaria el 2503 al 2004 corresponde el primer 

trimestre de emergencia sanitaria y la aplicación 

del aislamiento obligatorio se dictó unas medidas 

de aseguramiento a 24 personas dentro de esas 

dinámicas de capturas en promedio genera al área 

metropolitana se podría proyectar 955 personas 

cobijadas con medidas de aseguramiento intramural 

hice visiona que al finalizar el cuarto trimestre 

la cifra la tengamos exponencialmente ya más que 

desbordada les cuento que tenemos frente a la 

planeación de operaciones para lograr capturar a 

estos delincuentes dedicados al micro tráfico al 

narcotráfico al hurto de motos estamos enfocados a 

capturar las cabezas tenemos 270 capturas 

pendientes que no hemos podido ejecutar No porque 

no queramos dónde los vamos a meter y luego 

otro fiscalía nos está exigiendo en ese deber 

responsable de la protección de la vida qué le 

certificamos si tenemos espacios adecuados y 

suficientes para que esas 270 capturas que están 

próximas a salir que no han salido que nosotros le 

certificamos qué tenemos espacios adecuados 

coherentes y pertinentes a la dignidad de un ser 
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humano para poder entregarnos estás 270 capturas y 

poder poner bajo custodia ya a estos delincuentes 

que nos están dejando estas afectaciones en todo el 

territorio pero no se puede porque no tenemos el 

espacio y no podemos certificar algo que no podemos 

garantizar anteriormente el IMPEC no recibió un 

promedio de 5 capturados a la semana Luego se 

redujo a uno ahora no nos están recibiendo nada un 

referente de atención al finalizar el 2020 se 

estima una proyección de 1225 personas con medidas 

intramural que abonado a las 371 que ya se 

encuentran actualmente en las instalaciones 

sumarían un aproximado de 1600 yo no sé dónde vamos 

a meter 1600 la verdad no tengo ni idea dónde vamos 

a meter Ahí estamos haciendo Maromas pegando los 

unos a otros y ustedes se dieron cuenta que ya no 

salió uno positivo con Covid en el norte y que 

gracias a Dios pudimos aislarlo dentro de 

aislamiento porque hemos conservado los protocolos 

que ya llevamos dentro de 4 meses que descubrimos 

que no se infectó ahí sino que venía con eso hace 

unas semanas y la demora con los exámenes no Se 

generó esa situación ya la estamos afrontando pero 

vuelvo al tema son 1600 internos son los que se 

proyectan y se traduciría a un incremento de 1736% 

de hacinamiento en estaciones de policía nosotros 

tenemos dentro de estas dificultades pues la 

problemática indudable desde afinamiento la 

multiplicidad de funciones que hace el policía 

frente al servicio estamos haciendo algo que no es 

misional nosotros no somos custodios de detenidos 

pero nos toca hacerlo esto promueve Lamentablemente 

la ausencia transitoria en las calles aparte de eso 

más contagio de nuestros uniformados y las medidas 

de seguridad qué nos toca tener como ya lo referí 

actualmente se encuentra un hacinamiento de 418% al 

contar con una capacidad para 87 personas ahorita 

albergando 451 y recordando que la proyección el 

recibir 1600 Y tenemos operaciones y capturas por 

hacer estamos que nos trabajamos las lusica les 

están que nos entregan las órdenes de captura pero 

no los podemos certificar que tenemos un sitio 

adecuado no tenemos únicamente en el municipio de 

Bucaramanga Se expide un hacinamiento que alcanza 

el 507% con 255 personas requiriendo implementar un 

dispositivo básico de 57 uniformados para su 
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custodia pero cuando hay alteraciones que sea de 

por medio dos nos toca duplicar o triplicar este 

número para poder atender el evento que puede durar 

entre 3 o 4 o cinco horas mientras volvemos a la 

normalidad porque inicia un protocolo de retirar 

los de la celda contarlos sentarlos mirarlos 

atenderlos ellos se cortan se lesionan toca 

llevarlos al hospital a que los curen Mediante los 

protocolos de seguridad por cada detenido nos toca 

ponerle tres policías mínimo para dar una 

custodia efectiva y evitar que vaya a ver una 

desbandada de lesionados de agresiones de volados 

el dispositivo que toca  nutrido Y eso que implica 

Pues trabajar con las capacidades que tenemos 

traiga la gente de la calle saqué la gente de 

administración saqué la gente de contratos saquen 

de tesorería saqué la gente de la parte 

administrativa que cumplen 

funciones fundamentales para poder nosotros dar 

soporte y apoyo a la vigilancia y intervenga son 

unos desgastes fuertes este personal que está 

cumpliendo como custodia en las diferentes 

estaciones ejercían actividades de prevención y 

control del delito contarles que se pueden estar 

desactivando por turno 26 cuadrantes un promedio 

que representan un 37% de los cuales estos 

cuadrantes trabaja en en Bucaramanga Y con toda 

esta gente pudiéramos ser más efectivos a pesar de 

tener algunas reducciones importantes pudiéramos 

ser más efectivos y eficientes si no tuviéramos 

Estas actividades que no son misionales pero que 

por necesidades nacionales Nos tocó asumir ya les 

comenté de la problemática carcelaria en Palo 

Gordo que la capacidad es de 1622 actualmente 1900 

la modelo de Bucaramanga 1502 en la actualidad 

tiene 2333 internos en la cárcel de mujeres la 

capacidad es de 247 personas y tiene en la 

actualidad 325 internas referentes de aproximación 

a la incidencia del consumo tenemos esa 

problemática social ya fuera del afinamiento y de 

tema migratorio es importante que entre todos 

trabajemos y saquemos unos esfuerzos para que sus 

programas y proyectos se de la Administración 

tengan un éxito junto con ustedes señores 

honorables concejales para disminuir el consumo de 

sustancias en menores hasta de 7 años para abajo ya 
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hay una situación bastante compleja Y eso es con 

pedagogía con capacitación llevarles los programas 

a toda esta gente allá sumemos y nos ayudan en el 

tema de la contención queremos capturar a los 

jíbaros queremos capturar muchas actividades Pero 

tenemos algunas limitaciones cómo les acabe de 

exponer en el 2019 Se realizaron 1496 capturas por 

porte y tráfico de estas fueron 1353 adultos de 

estos 1352 hombres 143 adolescentes 144 mujeres 

nacionales colombianos 1412 extranjeros 84 en lo 

que llevamos del año ya vamos a la fecha 

883 capturas por porte y tráfico de súper facientes 

de estos 824 son adultos de estos de estos 787son 

hombres cinco adolescentes 96 mujeres 801 

nacionales y 82 extranjeros tenemos resultados en 

temas relacionados con la incautación de base de 

Coca marihuana cocaína bazuco y los resultados pues 

no se hacen esperar Sedán pero necesitaríamos más 

apoyos con estos planes y estos programas que se 

lleven al territorio para ayudar a mejorar las 

condiciones de vida de los ciudadanos del área 

metropolitana particular Bucaramanga sumado a eso 

pues se empieza hacer vigente algunas actividades 

de protesta social al momento tenemos 78 

actividades durante el aislamiento actividades 

durante el aislamiento una marcha se presentaron un 

desalojo una invasión también se nos presentó una 

huelga de hambre se nos han presentado dos 

caravanas se presentaron 7 bloqueos concentraciones 

de personas el 81% dinamizadas por la comunidad el 

6% sector comercio 4% dinamizadas por vendedores 

informales el sector judicial extranjeros un 9% 

para el sector educador entonces pues esto era 

contarles a ustedes el panorama esperando de 

ustedes siempre su apoyo como siempre a los 

honorables no vamos a hacer inferiores la Policía 

Nacional Nuestra responsabilidad no vamos a hacer 

inferiores estamos trabajando con las capacidades 

que tenemos dando lo mejor de sí exponiendo nuestra 

salud para dar lo mejor de sí no nos sentimos 

orgullosos de imponer tanto comparendo por la 

desobediencia por la indisciplina social para nada 

nos sentimos orgullosos es una cifra que nos toca 

contarla Ojalá fuera menos pero la parte de la 

indisciplina social va no nos está ayudando a hacer 

la contención en el tema de la propagación del 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 21 

de 79 

 

  

Covid ustedes y yo lo hemos leído yo soy Padre de 

familia soy papá tengo dos hijos una niña pequeña 

también veló por la salud de mi suegra de mi 

esposa de mi entorno igual que todos ustedes pero 

esto es un tema de conciencia social ahorita la 

gente está refugiada en sus hogares es oscuro y 

mañana en la mañana ustedes van a ver como la gente 

actúa y trabaja normal obviamente corresponde mover 

la economía es necesario para no seguir aguantando 

hambre y no seguir capturando gente por estar 

robando pero la indisciplina después del toque de 

queda es notoria la gente hace vida social a 

escondidas no la pasamos persiguiendo en vez de 

perseguir ladrones y bandidos que se las pasan 

vendiendo estamos persiguiendo gente qué 

hace fiesta los fines de semana en las casas se 

lesionan se maltratan se pegan se hacen de todo y 

pues nos corresponde actuar la gente se queja 

porque él 123 no le contestan pero con ese volumen 

de llamadas y con ese indisciplina social antes 

tenemos algunos retrasos en tema tecnológico que ya 

se están trabajando con los fondos de seguridad y 

con la administración municipal gracias a Dios 

hemos encontrado respaldo en nuestra administración 

municipal y obviamente con el apoyo de 

ustedes señores honorables concejales Seguramente 

se pueden sacar algunos proyectos bien interesantes 

que tienen su línea de trabajo los planes 

integrales de convivencia y Seguridad Ciudadana no 

sé si me administración de mi general García 

podamos ver el centro de traslado por protección 

porque eso es una un acuerdo de voluntad y 

ojalá nuestros alcaldes Cómo área metropolitana 

llegaron y se acuerda de voluntad ahí intención es 

bien importante pero esos centros de traslado son 

muy importantes ayudarían a disminuir nuestra carga 

la carga de ustedes también porque se hace 

necesario en hechos lamentables en días anteriores 

ustedes saben que se presentaron unas lesiones a 

unos habitantes de vivienda no formales municipio 

muy próximo a nosotros la vigilancia privada ilegal 

haciendo de las suyas no tenemos centro de traslado 

para protección al adulto mayor no tenemos 

municipal hay muchas situaciones que tenemos 

algunas falencias y Allí es donde está la 

estrategia de ir mejorando lo que estamos haciendo 
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nosotros hoy junto con ustedes seguramente algunos 

por necesidad del servicio en un año o 2 estaremos 

en otra unidad direccionando orientando ayudando y 

que ojalá que en estos procesos adelantados 

para que en 2 o 3 años esos estos centros estos 

temas que son bastante críticos y 

estratégicos estén desarrollando en esos 

administraciones que entraron muy repotenciadas 

pero los recibió una pandemia nadie se esperaba 

esto nadie se lo esperaba y acá mire acá esta 

reunión estas reuniones se convirtieron en 

virtuales Nos tocó reaprender Nos tocó a generar 

otro nuevos espacios de convivencia de seguridad ya 

los diálogos los hacemos con los líderes a través 

de estos medios Tenemos también una situación que 

contarles internamente fuera de eso capacidad que 

tenemos policial también nosotros somos un producto 

finito no infinito finito y nosotros tenemos 

también que cuidar la salud por eso ahorita no 

tenemos gente en vacaciones Cómo Lamentablemente se 

hizo generalizado ante medios de comunicación si 

tenemos un agente en vacaciones por casos 

especiales papá mamá hermanos Lamentablemente 

situaciones de salud de algunos familiares 

parientes y amigos eso es algo muy mínimo pero 

corresponde a darle el apoyo a nuestros 

uniformados diariamente y continuamente dentro de 

los protocolos nuestros uniformados presentan sin 

ser covid algunas afectaciones malestares y se 

trata todo cómo covid entran en unos procesos de 

aislamiento para evitar una propagación a esposas 

hijos y a nivel nacional en otros departamentos 

tienen esa novedad gracias a Dios nosotros a pesar 

de las dificultades hemos podido contener nos no 

sabemos hasta cuándo porque la indisciplina Social 

es grande y nosotros estamos en la primer línea y 

cualquier momento estamos contagiados nos toca 

separarlo del servicio para no contagiar al 

compañero de la moto al de la oficina al del carro 

se disminuye también esa capacidad porque obedece a 

unos protocolos toca Sí o sí hacerlo nos acaba de 

llegar un reporte desde Bogotá Y eso Se generó a 

nivel nacional hay policiales que tienen 

afectaciones físicas tensiones altas problemas de 

azúcar tiroides corazón y automáticamente 

corresponde sacarlos del servicio Para que entren 
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un período de aislamiento ya que llevamos bastantes 

uniformados porque médicamente consideraron que 

eran riesgo paraqué perdieran su vida y ahí viene 

el daño antijurídico de nosotros no tomar esas 

decisiones vienen los daños antijurídicos demandas 

contra el estado familiares parientes y amigos y 

aquí los que estamos hablando por este medio 

respondiendo Entonces nos toca tomar decisiones no 

tenemos como les comentaba gente en vacaciones y 

nos toca ser muy metódicos porque estamos teniendo 

una reserva yo creo que ya ustedes tienen claro el 

tema de la reserva estratégica pero Me permito Con 

mucho respeto y mucho cariño comentarles qué 

tenemos un 15% que sale a esa reserva durante 15 

días y les estamos haciendo controles para que se 

guarden para que se cuiden y sean El reemplazo de 

los que nos vamos Dios nos ampare y nos favorezca 

que los que se vayan a enfermar para tener así ese 

repuestito pero el repuesto tenemos que 

programarnos a Diciembre enero porque es muy claro 

expertos lo ideal Y seguramente nos va a tocar 

rezar el tú taina tuturuta allá guardados en 

nuestras casas como lo estamos haciendo hoy en día 

para ver si logramos pasar al otro lado del Río una 

victoria temprana una victoria temprana desde 

amanecer con vida Hoy una victoria temprana para la 

policía para los médicos para todos ustedes que son 

funcionarios públicos igual que nosotros ese 

amanecer un día y evitar llevar enfermedades a la 

casa entonces el tema es de mucho análisis de mucho 

contexto por eso estamos proyectando escenarios en 

noviembre y diciembre si bien es cierto estamos en 

julio está próximo el 20 de julio nosotros 

ya estamos en el día de las brujas y yo ya 

estoy  particularmente junto con mi 

general proyectando recursos y actuaciones de 

diciembre y enero yo ya estoy trabajando Ya estoy 

planeando el cierre de la vigencia para mirar 

Cuáles son las acciones que vamos a adoptar para 

enero Gracias por cederme en este espacio de cierta 

forma se vuelve como una descarga de tanta presión 

que tenemos sobre nuestros hombros contarles a 

ustedes para que de una manera muy especial y no 

sigamos ayudando porque si no nos cuidamos esto se 

puede seguir complicando como en otras 

ciudades nuestra ciudad es manejable gracias a Dios 
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Bendito sea Dios a mí particularmente estar en esta 

ciudad bajo estas condiciones me da unas garantías 

diferente y por eso todos los días me levanto con 

ese ámbito y con ese empuje de seguir liderando y 

ayudando a mi general a liberar La tropa el 

personal allá que está en la calle porque aquí la 

ciudad todavía es manejable no como otras ciudades 

que ustedes han visto por noticias que la 

indisciplina la gente son comunidades muy grandes 

nuestra comunidad si nosotros nos ponemos 

disciplinados y tomamos muy buenas decisiones 

podemos controlar y alargar los días alargar la 

vida Ese es el proyecto no vamos a ser inferiores a 

nuestras responsabilidades seguimos al frente del 

cañón y esperamos siempre el apoyo y la 

colaboración de cada uno de ustedes les doy las 

gracias por permitirme en este espacio Mi General 

me delega todavía no han terminado porque en esos 

momentos también se están Cómo les 

comentaba tomando decisiones nacionales para ayudar 

a mitigar tanto el fenómeno covid cómo los 

incrementos en algunas ciudades en temas de 

convivencia y Seguridad Ciudadana Dios y Patria les 

recuerdo que habló con ustedes el coronel Javier 

Antonio Castro subcomandante del área 

metropolitana quedó atento.  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias por esta 

información Coronel Javier Castro Vamos a darle el 

uso de la palabra a los honores concejales primero 

va la intervención de todos ellos y después si es 

tan amable puede cerrar coronel las inquietudes que 

plantea vamos a dar 7 minutos de tiempo y en el 

chat veo que pido la palabra el honorable concejal 

Francisco Javier González.  

  

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

presidente para una moción. 

 

PRESIDENTE: Señor.   

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

Presidente esto es una citación de de un debate del 

control político o es un informe de la policía es 

que no he entendido muy bien la situación de hoy.  
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PRESIDENTE: ya les Leo el orden del día que está en 

su correo es una invitación de presentación de tema 

de interés relacionados con la vigilancia 

convivencia y seguridad de Bucaramanga a cargo del 

General Luis Ernesto García Hernández mira 

comandante la el cual delego al Coronel Castro por 

temas de reuniones de última hora tiene la palabra 

concejal.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

Gracias presidente que pena Es que mi celular lo 

tengo dañado y no tengo mi correo con cuál laboral.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALES 

GAMNOA: Gracias Señor Presidente Buenas noches al 

Coronel Castro Bueno yo quiero aprovechar 

presidente la presencia del Coronel y obviamente no 

sé si está invitado el día de hoy el doctor k 

canezco a esta importantísima plenaria pero pues 

aprovechó para digamos a hacer algunos comentarios 

respecto de la proposición número 0 12 presentada 

por el suscrito y varios concejales en el pasado 

mes de febrero Y me baso en la respuesta dada por 

la Policía Nacional para este cuestionario y por la 

secretaría del interior es de verdad bastante 

preocupante para pues este servidor lo que ocurrió 

apreciados compañeros del gobierno anterior en 

relación con la ejecución de los recursos de fondo 

de seguridad y convivencia evidentemente pues éste 

es un año que teniendo en cuenta la pandemia los 

índices de los delitos más importantes de la 

seguridad y la convivencia como bien lo decía el 

coronel se redujeron inclusive los dos primeros 

meses se tuvieron reducciones de más del 50% de los 

delitos a nivel nacional y en Bucaramanga desde 

luego pero hoy estoy a avenida digamos masticando 

se Y en este momento estamos en un 30% de esta 

reducción es preocupante que nosotros en la ciudad 

veníamos con unos aumentos en relación a años 

anteriores o sea en comparación el mes de enero con 

el año 2019 Qué son los datos que nos  a llego  la 

Policía Nacional especialmente Nosotros venimos con 

el tema especialmente de hurto a personas 

supremamente disparados con un aumento de 43% y 

vemos algunas reducciones en este mes que no era un 

mes de pandemia con el tema de hurto a residencias 
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hurto a Comercio en general también los homicidios 

para ese momento hoy nos quedan varias preguntas 

Coronel nosotros desde hasta el día municipal desde 

el consejo quisiéramos que se digamos diera una 

línea en relación admirar cuál puede ser la mejor 

estrategia en relación al control de lo que tiene 

que ver con la venta y el porte de armas corto 

punzantes armas que son las que han causado o las 

que causan digamos en seguridad Ciudadana Las 

mayores problemáticas digamos las riñas el 57% son 

causadas con este tipo digamos de armas la corto 

punzante y Asimismo la mayoría de problemas que 

causan con este tipo de elementos las lesiones 

personales Entonces sí es importante que se dé una 

línea para empezar a hacer un control en la venta 

en el porte de las armas corto punzantes le reitero 

las armas de fuego pues obviamente tienen una 

reglamentación y a normativa Qué hace que este tipo 

de armas pues quién la porte es alguien digamos con 

unas condiciones supremamente especiales pero este 

otro tipo de armas si no tiene realmente un control 

que sea suficiente efectivo para prevenir que se 

cometan tantos delitos en la ciudadanía muy 

preocupado también nos tiene el tema de hurto a 

motocicletas y pues Coronel en el informe que a mí 

me enviaron no viene lo relacionado Obviamente con 

sicarito porque eso es un informe de enero pero hay 

que tocar hoy lo que viene pasando en Bucaramanga 

Especialmente con los últimos homicidios bajo esta 

modalidad de sicarito que se ha presentado en la 

ciudad y que a todos nos tiene de verdad muy muy 

muy preocupados Queremos saber cuál es el plan de 

choque Cuáles son las acciones las instrucciones 

qué se les están dando a todos los uniformados Yo 

quiero también hoy poner y le pido por favor el 

señor presidente que muy Seguramente me regale 

algunos minutos más porque no sé si vaya alcanzar 

con los 7 que ya se me están acabando contarles a 

ustedes compañeros que me preocupa muchísimo como 

les decía lo que pasó en años anteriores con el 

tema de los recursos del fondo de seguridad y 

convivencia mire nosotros tuvimos una ejecución 

bastante paralizada en el año 2016 de 900 millones 

de pesos que se presentó por parte de la policía 

Nacional el proyecto para el comité municipal al 

comité de orden público solamente se ejecutaron 92 
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millones de pesos es que nosotros no podemos 

manejar desde la administración esta plata al 

acomodo que quiera digamos un funcionario o el 

alcalde en ese momento esto es gravísimo la plata 

de la Seguridad Ciudadana es una plata Que si no se 

invierte bien que si no se les da las herramientas 

a la policía a la fiscalía al ejército pues 

desafortunadamente esto se va a repercutir en el 

aumento de delitos y evidentemente en perjudicarles 

la vida o causarle problemáticas a muchos de 

nuestros ciudadanos por eso me parece muy delicado 

Sería muy bueno que la oficina de control interno 

de gestión y también la oficina de control 

disciplinario nos informa de nosotros que ha pasado 

si se presentaron hallazgo con las ejecuciones 

anteriores del fondo de seguridad que reiteró no 

depende de la voluntad de los funcionarios si no 

obedece a la aprobación en el comité de orden 

público por parte de los organismos que conforman 

tan importante ente municipal Asimismo sucedió en 

la vigencia 2017 donde la Policía Nacional presentó 

6200 millones en proyectos y solamente se 

ejecutaron 2200000000 ósea algo así como un 30% 

solamente reiteró esto retrocediendo y estancando a 

la ciudad en temas de Seguridad Ciudadana están 

bien bien delicado y no sé cómo la están manejando 

ahorita la administración el tema del mantenimiento 

al circuito cerrado de televisión que tenemos en la 

ciudad Pues el compañero Robín Qué es despertó en 

los temas de telecomunicaciones y como bien la 

policía lo hice el informe que cada tres meses se 

le va a hacer mantenimiento entiendo que en la 

pasada administración esto no sucedió así Espero 

que el doctor cabanzo tenga un plan de verdad 

bastante minucioso y responsable en una 

contratación que permita hacerle mantenimiento a 

este sistema que nada más y nada menos es el que le 

permite a la ciudadanía puedes obtener en el 

momento que así se requiera las herramientas o el 

material probatorio para presentar en el caso de 

los múltiples delitos que se pueden presentar en la 

ciudad y que son grabados por las cámaras de 

seguridad Yo también Consideró que tenemos 108 

frentes de seguridad Estos son Coronel 

insuficientes creería yo que se debe apoyar un poco 

más a los barrios a la ciudadanía para tener mucho 
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más frentes capacitados actualizándose 

permanentemente y trabajando de la mano de ustedes 

para brindar de verdad mejores resultados en los 

temas de nuestra Seguridad Ciudadana es bien 

importante los avances que se han tenido con 

relación al Darla alcaldía y la Policía Nacional a 

través de gestión con el Ministerio del interior o 

el Ministerio de defensa se debe Buscar comprar o 

adquirir otro bus de DARE la labor que hace el DARE 

en los estudiantes es bien importante y teniendo en 

cuenta que este año pues no se puede realizar esto 

teniendo en cuenta la pandemia Sí sería buena Ya 

desde ya este momento ir preparando la compra para 

la próxima vigencia de otro vehículo teniendo en 

cuenta que el otro el otro año ya vamos a tener 

clases presenciales y claro es importantísimo según 

ley 1801 la construcción del centro de traslado por 

protección con el compañero Luis Ávila Coronel 

fuimos con el plan de desarrollo exigimos Allí se 

incluyó la construcción por parte de la 

Administración municipal de Bucaramanga y más de 

2000 millones de pesos como miembro en 

representación de todos los concejales me 

permitieron la posibilidad de estar en la junta 

directiva del área metropolitana también le pedí a 

los demás alcaldes que esto era un tema 

importantísimo Así mismo como la construcción del 

centro de bienestar animal adecos o municipal según 

ley 1801 y Esto fue incluido en el plan de 

desarrollo de nuestra ciudad entonces esperemos que 

eso se haga urgente ojalá este año se proyectará 

hacer estudios y diseños del centro de traslado por 

protección Qué es fundamental para el manejo de 

tanta problemática que se presenta Día tras día en 

nuestra ciudad y que deben ser manejados por la 

policía en las estaciones cosa que no debe ser así 

pero pues no se tiene otra opción respecto de él le 

preguntaba el señor presidente no sé si el doctor 

cabanzo Estará presente en la página 20 del informe 

que él nos presentó se presentó una doble 

información en relación a que se pasó dos veces y 

quisiera si está presente me aclaren este año hay 

17,600 millones un poco más para invertir en el 

fondo de seguridad y convivencia Entonces es bien 

importante que nosotros conozcamos no sé si el 

coronel los pueda contar si ya se aprobó los 30 
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días después del plan de desarrollo se debía 

aprobar el plan de seguridad y convivencia 

ciudadana entiendo que iban bien adelantados con 

esto el plan de seguridad y convivencia es la carta 

de navegación de ustedes frente a la Seguridad 

Ciudadana y nosotros como concejales quisiéramos 

estar enterados si esto se aprobó en qué 

condiciones Cuáles son las líneas estratégicas que 

se van a tener en cuenta en este cuatrienio frente 

al tema de seguridad y convivencia ya para terminar 

quisiera Coronel que su Merced nos cuente si tiene 

información vemos que se tiene proyectado este año 

la compra de terrenos no sé para qué ciudad se es 

para la policía entiendo que sí para hacer 750 

millones para comprar un terreno no sé para qué 

tipo entiendo que para el Ministerio del interior 

el tema de que caimóviles perdón el tema de caí 

fijo está suspendido no sé si es que se va a 

construir una estación o qué proyecto importante 

tiene la Policía Nacional en relación a la compra 

de terrenos y les decía que ya para terminar 

quisiera hoy plantear compañeros con lo que está 

pasando en la ciudad el periodista y Qué es experto 

en temas de seguridad y convivencia Daniel rico el 

pasado mes de junio en la revista semana saca un 

artículo de la seguridad en Bucaramanga y allí 

realizó un análisis Pues de manera general digamos 

lo que se viene los problemas que tenemos en 

seguridad en nuestra ciudad y yo creo que es bien 

importante Coronel y yo le hago esta petición 

Nosotros sí tenemos que revisar lo que está pasando 

con el déficit de policía necesitamos más policía 

en la ciudad evidentemente yo sé que nunca vamos a 

poder satisfacer por llamar así lo que la 

ciudadanía significa pero usted sabe Coronel que 

nosotros sí nos falta pie de fuerza pues esto no es 

culpa de General ni de su Merced ni más faltaba 

pero sí digamos mirar una estrategia por parte del 

alcalde del compañero Luis Fernando Castañeda Qué 

es amigo del gobierno nacional para mirar le estaba 

pidiendo el favor al Coronel el tema de pie de 

fuerza que tanto necesita la ciudad y que miremos 

como con el gobierno nacional se hace esta gestión 

y ya para terminar pues tenía algún otras cosas que 

contarles en este último cierre de lo de periodista 

Pero sí yo creo compañeros Qué es bien importante 
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ahorita XX que está contemplada  en el plan de 

desarrollo miremos la posibilidad de que 

Bucaramanga tenga una secretaría de la seguridad la 

tiene Medellín la tiene Cali la tiene Bogotá por 

supuesto la tiene hasta Girón yo creo que en este 

momento Bucaramanga necesita una secretaría de 

seguridad que le apunta el manejo de mapas y cifras 

que revisen las dinámicas electivas que apoyen un 

poco más a la Policía Nacional que sea mucho más 

técnicas entonces es importante que realizamos esto 

Muchas gracias Coronel por escucharme Muchas 

gracias compañeros y señor presidente por el uso de 

la palabra  

 

PRESIDENTE: gracias por su tiempo concejal 

Francisco tiene la palabra el concejal Carlos 

Barajas  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

presidente Buenas noches agradecerle a la Policía 

Nacional MEBUC por estar aquí acompañándonos en 

esta jornada de domingo presidente muy importante 

Resaltar la voz que ha venido ejerciendo el general 

García desde que llegó a Bucaramanga ha estado en 

contacto permanente con el consejo y ha estado en 

contacto permanente con la comunidad con diferentes 

actividades en donde ha dado muy buenos resultados 

en materia de erradicación del delito en 

Bucaramanga Y eso es satisfactorio y hay que 

reconocerlo también es importante destacar que 

estamos en un proceso de cuarentena y pues en la 

ciudad está más sola las vías están más solas y si 

bien hay una disminución en el delito Comparado con 

años anteriores en este momento se siente más el 

impacto del delito por la misma tranquilidad o la 

misma calma mejor que vive la ciudad si hay un 

sicarito si hay un hurto un raponeo se siente más 

el pánico hay que reconocer la tarea que se viene 

haciendo pero también prende las alarmas por 

ejemplo en este mes de julio llevamos cinco 

sicariatos presidente San Miguel El Pablo en la 

avenida González Valencia en la salvación en lo que 

va del mes de julio Entonces tal vez Comparado con 

meses anteriores las cifras son bajas pero se 

prenden más las alarmas por la misma calma de la 

ciudad importante muy muy importante pedirle a la 
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MEBUC con el tema del expendio y micrográfico que 

hoy hay en Bucaramanga hay un cinismo y un descaro 

de quién es hoy se encargan de dañar la juventud y 

la vida de muchos jóvenes a través del expendio de 

alucinógenos no es difícil porque hay muchas hoyas 

que ya están identificadas yo sí le propuse al 

general en una mesa de trabajo que tuvimos hace 

poco mirar la posibilidad él no la descartó yo no 

hablo mal de la policía de hecho reconozco su 

trabajo pero miremos la posibilidad de hacer 

cambios de cuadrantes ejemplo el cuadrante que está 

en la comuna 7 cambiémoslo A veces a veces no estoy 

en enjuiciando ni incriminando pero a veces hay 

personas que se prestan para que haya micrográfico 

yo le presente al general el muy amablemente nos 

Atendió en un sector de la comunidad y le presente 

una situación muy palpable de lo que se estaba 

viviendo con expandido con todo en plena vía 

pública En dónde están dañando la vida de muchos 

jóvenes y la gente el sector llama la policía la 

patrulla llega da una vuelta y se devuelve pensaría 

uno en algo muy delgado que algo pasa entonces una 

solución también sería cambiar los cuadrantes eso 

es una solución muy efectiva porque el policía que 

no conoce el sector llega un poco con más autoridad 

desde luego sin desacreditar la función que se 

viene haciendo hoy tenemos una situación de salud 

pública una afectación de mucha salud pública y es 

afectación de salud pública también se da por la 

falta de conciencia ciudadana por la falta de 

compromiso ciudadano de cada persona que se ha 

perdido el desvalor de la vida se han perdido 

muchas cosas señor presidente entonces si quisiera 

presidente Y de pronto no sólo concejal Pacho sino 

XX si quisiera que José me regalara 5 segundos de 

un video 5 segundos sólo a José Porque el video es 

muy largo pero son 5 segundos Para que miremos esto 

que está pasando en el centro de Bucaramanga 5 

segundos solamente porfa…[VIDEO…] este este vídeo 

es grabado presidente el día de ayer es que José no 

le puso sonido pero es una parranda vallenato con 

todas las de la ley la falta de conciencia 

ciudadana hace que nosotros estemos expuestos a la 

propagación del virus la policía no puede hacer el 

trabajo de coger uno por uno y encerrarlos su casa 

pero sí sería importante qué David cubano 
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hiciéramos una mesa de trabajo presidente que ojalá 

usted designará una comisión miráramos cómo hacemos 

porque también es bueno escuchar las estrategias 

que viene haciendo David cabanzo como Secretario 

del interior se sacan muchos comparendos demasiados 

comparendos todo el tiempo se sacan comparendos 

Pero es importante que organizamos una jornada con 

Tatiana del espacio Público con David cavando con 

el general García porque la solución no está 

atropellar al vendedor informal que lleva 30 años 

vendiendo en la calle la solución está en trazar 

estrategias de organización y proteger a nuestros 

vendedores ambulantes El problema es que en las 

calles de Bucaramanga en el centro y sin 

discriminar pero hoy todos la mayoría la gran 

mayoría son venezolanos llegan a vender a la calle 

y entonces si nosotros no tenemos un control se van 

a ver afectados los que verdaderamente son 

vendedores  informales por eso la solución no es 

tan atropellar Y encoger discúlpame que lo diga así 

pero coger apunta de bolillo con bastón de mando a 

todos los vendedores decomisar le la mercancía 

Porque mucha gente va al paga diario para poder 

hacer lo que se llama comúnmente un plante Y 

entonces tras de que no hay pan en su mesa le 

quitamos ese plante lo atropellamos Yo creo que la 

crisis va a ser peor Entonces sería bueno y ojalá 

lo dejemos en la agenda presidente una mesa de 

trabajo con espacio público interior el consejo 

delegados de los verdaderos vendedores informales 

de los que de verdad son vendedores informales y 

desde luego delegados del Consejo municipal en 

donde miremos Cómo se prohíbe el ingreso de más 

vendedores porque es que el problema no es El 

vendedor El problema es que ahora todo el mundo se 

atribuye hacer vendedor y se lo llenó todo el 

centro de la ciudad de vendedores un vendedor que 

tenga Covid contagia a todo el mundo y ahí puede 

propagarse estamos en un riesgo porque el centro de 

Bucaramanga está demasiado propagado de vendedores 

y de gente un día yo salí a la ciudad como si no 

estuviera pasando nada entonces eso es muy 

importante resolver ese tema y no se resuelve 

llevando un furgón con tres personas delegado de la 

secretaría del interior con un chaleco rojo 

recogiendo mercancía y dos policías ahí empujando 
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para que suban la mercancía hay otras formas de 

resolverlo y yo creo que lo podemos hacer y tampoco 

impartiendo comparendos a quien no tiene ni 

siquiera para comer mucho menos va a tener Cómo 

pagar un comparendo de $980000 entonces la solución 

podría estar en otra forma Y ser Sí muy prestó en 

eso es muy muy colaborador en eso sí sería muy 

importante que si hiciéramos esa agenda señor 

presidente en su buena gestión como presidente de 

la Corporación otro tema importante es el tema de 

la violencia intrafamiliar ahí falta de 

intolerancia en muchos lugares santandereano y la 

cuarentena evidenció que en muchos hogares 

santandereanos violencia a la mujer violencia 

nuestro niño violencias a nuestros niñas a nuestros 

adolescentes y hay que trazar estrategias y una 

estrategia puntual y se le pedido al coronel al 

general perdón y el alcalde es fortalecer el cuerpo 

de policía de infancia del Adolescente se puede 

hacer se necesita ser porque si nosotros tenemos un 

cuerpo de policía de infancia robusto fortalecido 

vamos a tener más seguridad y más garantía para 

nuestros niños y niñas adolescentes y es una 

necesidad urgente y hay cómo hacerlo hace poco se 

le preguntó al concejal Francisco hace poco le 

pregunté al Secretario del interior Cuántos 

recursos se habían gastado en esta cuarentena del 

fondo de seguridad ciudadana esperando la respuesta 

porque ahí se puede inclusive fortalecer temas como 

policía de infancia y adolescencia agradecerles por 

el servicio que prestan por cuidarnos por darnos la 

tranquilidad en el día en las noches hay mucho por 

hacer Bucaramanga es una ciudad bonita es una 

ciudad tranquila y desafortunadamente hoy tenemos 

unos índices de violencia de delincuencia de 

sicariato Sr.presidente, por fa culminando 

concejal, podemos recuperar esa tranquilidad que se 

ha caracterizado en Bucaramanga hay mucho por hacer 

presidente yo solamente quiere solicitarle muy 

respetuosamente que estudie la posibilidad de 

programar es agenda de trabajo y que al 

representante general que haya la posibilidad de 

fortalecer la lucha contra el micrográfico Y lograr 

el cambio de los cuadrantes muy amable Gracias 

presidente.  
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PRESIDENTE: Gracias por su tiempo concejal, 

consejos robín Hernández tiene la palabra   

 

INTERVNCION DE EL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ 

REYES: muy buenas noches para todos Muchas gracias 

a la policía de LA MEBUC por estar acá por el 

coronel comandante Gracias presidente por la 

palabra pues primero que todo las percepciones o de 

alguna manera todo lo que vengo a decir esta noche 

es Con todo el respeto Coronel cuando fui  

presidente de la junta de acción comunal del barrio 

la victoria me encuentro en muchas falencias que 

habían a veces dentro de las mismas juntas y dentro 

de eso estaba los sistemas del Coronel que Aún 

existen eso sistemas del Coronel hay que hablar con 

doctor cabanzo hablar con el comandante para que de 

alguna manera pues fortalecerlas que de alguna 

manera están sirviendo pero lo más indicado de esto 

es cambiarla porque porque es un sistema ya de 

alguna manera viejo un sistema que funciona con el 

cable de spar de cobre y que de alguna manera cada 

vez que se corta un cable un ladrón los ladrones se 

roban esos cables quedan por fuera de su servicio 

un presidente que dentro de su economía del barrio 

no tienen recurso ni nada entonces poder sostener 

esto es difícil además de encontrar donde se 

robaron el cable toca pagar al técnico todas esas 

cosas Entonces yo pensaría que si vamos a 

fortalecer de todas maneras estos sistemas hay que 

pensar en cambiarlo por unas cornetas que funcionen 

vía que sean inalámbricas o de alguna manera 

podamos trabajar con otro sistema más moderno las 

cámaras a veces sirven para usted saber quién es el 

delincuente pero de ahí para allá no puede 

reaccionar la gente y no podemos trabajar con eso 

importantísimo recuperar trabajar con los 

presidentes de la junta de acción comunal que el 

año entrante se vuelven a elegir entonces trabajar 

con estos comité de seguridad importantísimos que 

de alguna manera cuando trabajaron con ellos la 

seguridad se fortaleció y la idea es que ellos 

tampoco tengan miedo de denunciar las cosas porque 

a veces les da miedo denunciar segundo lo que 

hablaba el concejal Pacho importantísimo el 

mantenimiento de estas cámaras de seguridad de 

todos estos ustedes son los dueños de alguna manera 
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de esa fibra óptica pero hay que hacerle 

mantenimiento a esa fibra hay que generar unos 

recursos anualmente porque que sacamos contener las 

cámaras sirviendo pero si no sirve la fibra cómo le 

hacemos mantenimiento a la fibra óptica no podemos 

de alguna manera enviar y recibir datos de estas 

mismas cámaras hay cámaras que no están sirviendo 

hay delitos que se están cometiendo y llaman al cai 

y no la cámara no sirve Llamar al comando tampoco 

sirve Entonces realmente empezar a hacerle 

mantenimiento Y lo que hay de alguna manera 

sirviendo hay que mantenerlo y lo que no sirve 

reemplazarlo porque esto es importantísimo por 

ejemplo tenemos una cámara ahí en la 27 con 67 al 

lado del hipito y nunca ha servido esa cámara de 

seguridad y dentro del barrio la victoria hay dos 

cámaras y tampoco están de alguna manera sirviendo 

Eso es lo que me han dicho los vecinos cuando llamó 

para cualquier Entonces es verificar esto y me 

imagino Cuántas cámaras de alguna manera de primera 

generación están por fuera entonces volver a 

recuperar esto el medio de tecnología para empezar 

implementar de nuevo este sistema de seguridad 

también pues preocupante y siempre lo he dicho yo 

estoy en una red de seguridad de todo esta comuna 6 

y 8 del barrio la victoria me imagino que así 

estará por varios sectores por ejemplo Este 

cuadrante es un cuadrante grandísimo creo que es y 

no es es el primero o el segundo cuadrante más 

largo y los uniformados son los mismos para los 

mismos cuadrantes entonces yo quería replantear 

esto porque mire hay veces cualquier delito le toca 

ir a uniformado a llevarlo a la fiscalía para 

poderlo entregar y todo eso queda desprotegido de 

alguna manera este cuadrante Qué es uno de los más 

extensos la gente Todos los días por ser ahoritica 

opuesta de alguna manera disminuido un poco el robo 

a los estudiantes porque este barrio estos barrios 

son barrios de estudiantes y realmente los atracos 

todos los días los estamos viendo yo lo veo por el 

canal que tengo ahí en WhatsApp y me tiene 

preocupado porque aparte de los atracos en moto 

porque si vemos comandante todos los atracos la 

mayoría son en moto y todos los sicariatos que 

están pasando se suceden en moto entonces mira De 

qué manera vamos a trabajar para que este flagelo 
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entonces mirar a ver de qué manera vamos a trabajar  

para que este flagelo porque Bucaramanga no era así 

comandante Bucaramanga era una de las ciudades 

donde un sicariato se veía cada año No sé hasta más 

podía pasar ahora lo estamos viendo tan seguido que 

ya la gente de una manera les está dando miedo 

salir a las calles los robos en moto también están 

incrementados entonces lo que pasa es que hay veces 

no denuncian o les da pereza ir a decir que le 

robaron el celular pero están sucediendo y sobre 

todo están sucediendo en esos sectores realmente 

donde vive pura gente adulta mayor o personas que 

son vulnerables entonces Además de eso pues también 

la gente siente preocupación el incremento de las 

más llamadas ollas el micrográfico también está de 

alguna manera en la perspectiva de la gente la 

indigencia y también pues todo esta parte 

recicladora donde las basuras las recogen en las 

madrugadas usted pase por todos los barrios se hace 

un recorrido y se dará cuenta que en estos barrios 

de noche abunda estas personas que de alguna manera 

a veces son disfrazadas por la delincuencia para 

mirar cómo están los sectores entonces realmente yo 

sí le pido un favor comandante Coronel nos ayude a 

mitigar eso y a fortalecer todo lo que tiene que 

ver con la parte tecnológica hay un sistema 

tecnológico nuevo y fortalecer todo el sistema 

tecnológico que tenga la policía a la mano y pues 

de antemano Yo sé que va a contar con toda la ayuda 

de todos los concejales y Administración municipal 

Yo sé que el doctor Camacho va a ser una muy buena 

gestión y el General Luis García con ustedes 

comandante y rescatar todo lo que más se pueda 

darle las gracias pero miremos a ver cómo 

fortalecemos todos estos sectores con la ayuda de 

las mismas personas también solos no podemos Muchas 

gracias presidente Muchas gracias a todos los 

concejales Y gracias coronel por estar acá esta 

noche con nosotros escuchando este clamor de la 

ciudadanía.  

 

PRESIDENTE: Gracias concejal robín, por su tiempo, 

tiene la palabra el concejal Luis Ávila. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO: presidente Muchas gracias por el uso 
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de la palabra un cordial saludo para todos los 

honorables concejales para el coronel Javier Castro 

en representación hoy del General Luis García 

primero que todo pues quiero que le transmitan al 

general Luis García Coronel Mi admiración por su 

esfuerzo por su trabajo que viene realizando día a 

día por nuestra ciudad el compromiso que él ha 

adquirido desde que llegó y qué trabajando de la 

mano con la comunidad pues al resultado que son muy 

positivos y sobre todo qué somos conscientes 

nosotros los concejales que usted lo manifestaba en 

el informe el déficit de fuerza de apoyo de ustedes 

de factor humano pues es es evidente entonces y lo 

mencionaba antes en una participación uno de los 

concejales de los honorables concejales qué podemos 

llegar a hacer nosotros para que la MEBUC tenga y 

supla la necesidad de factor humano porque 

realmente el déficit es muy alto y este tipo de 

eventos criminalísticas que de pronto la ciudad los 

va a notar mucho y más en esta situación de 

pandemia que estamos viviendo en estos instantes Y 

qué se ven muy marcados y cualquier cosa que pase 

pues se está como viendo exponencialmente entonces 

frente al informo que usted nos está entregando 

Coronel yo tengo unas preguntas específicas o más 

bien unas apreciaciones que quisiera que de pronto 

usted nos pudiera ayudar con su respuesta y si 

fuera hoy mismo excelente Qué es Qué porcentaje de 

cámaras sirven en la ciudad porque nosotros tenemos 

un número determinado de cámaras x pero resulta que 

usted mismo también lo manifestaba en el informe 

hay muchas de las cámaras de la ciudad que no 

funcionan Entonces yo creería de que ya yo fui 

víctima de un hurto en la calle 56 con carrera 17 y 

las cámaras no servían las cámaras de unos  locales 

algo cogían pero realmente ya los delincuentes como 

que tienen identificados también los sitios por qué 

ellos un poco de acción criminal porque varias 

quejas he encontrado en este sitio en la calle 56 

con carrera 17 diagonal a Gigiomania Entonces es 

ahí Qué porcentaje de cámaras funcionan realmente 

para nuestra ciudad y qué tan blindados estamos 

nosotros de sistema a este sistema de circuito 

cerrado de televisión para poder estar soportando 

de que nosotros estamos protegidos en estos 

momentos también Coronel Quisiera saber cuáles son 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 38 

de 79 

 

  

las o cuál es el porcentaje de socialización de las 

normas socializadas a nivel con ustedes los mismos 

agentes con los protocolos de seguridad Con los 

decretos y que hoy pues hoy quiero manifestar 

algunos honorables concejales que estuvimos esta 

mañana haciendo deporte vimos la acción de ustedes 

notificando sobre las 8:45 de la mañana a los 

ciclistas y a los atletas que estaban haciendo 

rugby diciéndoles que se les va acabar el tiempo ya 

sé el momento de que bajen para evitar los 

comparendos Por qué es de XX pero si en días 

anteriores Y que yo le hablé con el general Luis 

García habían unos agentes que no tenían el 

conocimiento de la Norma entonces estaban hablando 

del decreto y que los artículos es ahí donde yo 

quiero saber esta socialización está o está 

capacitación con ellos es permanentes para evitar 

estas desinformación que ellos de pronto lo que 

terminan es creando una como que venga ustedes no 

saben y están aplicando la norma de una forma como 

intransigente Entonces sería importante que inicie 

hiciera esta socialización con ellos frente a los 

decretos pues ya los mencionaban alguno de los 

concejales y no quiero quedarme en este tema pero 

también quiero sentarme vos y dejar constancia 

donde la preocupación del alto porcentaje de 

Caridad que se está presentando en esta ciudad en 

estos momentos Bucaramanga no vivía esto y ahora 

pues prácticamente lo mencionaba el concejal Carlos 

Barajas llevamos 5 en este mes entonces es algo que 

realmente preocupa y que tenemos que tomar unas 

medidas necesarias y saber este sicariato se está 

presentando frente a qué motivos micro tráfico robó 

Qué es lo que está pasando tiene que haber un 

motivo muy especial para estos casos Si quiero 

dejar también constancia Coronel es de que pues 

ahorita no hay estudiantes en la calle de los 

estudiantes Pero allí es una alto foco sobre todo 

el consumo y esta calle los estudiantes encontramos 

primero que todo los estudiantes de los colegios y 

también los estudiantes de las unidades 

tecnológicas y se encuentra en la parte posterior 

de los colegios un alto consumo e incluso en Plaza 

Mayor a dentro del mismo conjunto ahí en la 

plazoleta encuentra un nivel de consumo qué pues 

nosotros debemos tomar esas medidas a nivel de 
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MEBUC para evitar estas situaciones porque él igual 

Se incrementa la delincuencia y también se ha visto 

mucho El caso y también pues esto no le competía 

ustedes en esa parte pero pues el alumbrado público 

Ay no es el mejor en esos momentos y también se 

presenta mucho ratonero y llegan Pues en la moto y 

le roba los bolsos a los estudiantes les hacen el 

seguimiento Entonces se ha presentado mucho esos 

casos sobre todo el robo de celulares también 

quisiera saber en días anteriores Y usted también 

lo mencionaba Coronel la preocupación del 

hacinamiento a nivel de las estaciones de policía 

la semana anterior hubo un foco de intento de fuga 

de la estación de ahí de la ciudadela ies ver la 

situación de que podemos llegar a hacer o qué 

sugerencias se presentan a MEBUC para que ellos 

para que esto lo logremos evitar ustedes nosotros 

lo mencionaban el honorable concejal Francisco 

González fuimos conectas en el plan de desarrollo 

quedó unas medidas para este tipo de hacinamiento 

entonces cuando podemos nosotros empezar a ver que 

esto se empieza a reducir en la ciudad y por último 

también presentó la sugerencia de que debemos 

incrementar los frentes de seguridad 108 frente de 

seguridad para nuestra ciudad no dan abasto y 

también Buscar esa rotación porque necesario porque 

nuestra ciudad está creciendo también a nivel 

exponencial y que no podemos quedarnos con los 

mismos Entonces es ahí que podemos Y qué 

estrategias podemos hacer de parte de la MEBUC para 

lograr suplir estás necesidades ya lo mencionaba el 

honorable concejal nosotros tenemos identificadas 

Las Ollas debemos llegar a ellas debemos 

desmantelar las porque es el momento de que 

protejamos nuestra ciudad valiendo el tiempo 

presidente Muchas gracias por el uso de la palabra 

un cordial saludo coronel y buenas noches para 

todos los honorables concejales.  

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Luis Ávila 

por el uso del tiempo tiene la palabra el honorable 

concejal Leonardo mansilla.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

buenas noches Gracias presidente bueno recibí este 

informe uno queda un poco preocupado Pero no por el 
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informe sino porque ve uno que la policía está 

maniatada ver el informe y ver que tienen 

hacinamiento tienen que devolver sin con los presos 

tienen que exponer su salud nosotros tenemos que 

entender que los policías son seres humanos y que 

cada día cumple una labor dura para protegernos y 

darnos tranquilidad entonces a mí me preocupa que 

este informe porque veo que no tienen los 

mecanismos o no tienen las herramientas para poder 

cumplir lo que exigimos y que a veces le decimos a 

la policía los llenamos de quejas pero en realidad 

no sabemos el problema como tal mire mi esposa fue 

blanco de la delincuencia hace poco y la reacción 

de la policía fue inmediata le tomaron las placas 

al vehículo que robó a mi esposa y pudimos 

recuperar o la policía recupero rápido el celular 

que le robó Y eso el cuadrante fue efectivo el 

grupo contra atracos de la sijin la reacción fue 

muy buena Yo sí estoy orgulloso Quiero felicitar al 

comandante acá en representación de todos los 

policías de Colombia porque fue una reacción y 

hacen lo que uno quiere como Ciudadano que se 

sienta protegido que nos roban a cualquiera le 

puede pasar la delincuencia no tiene tratos no 

tiene nada a cualquiera le puede pasar pero cuando 

hay una reacción Así de rápido pues uno se siente 

seguro yo escuchaba ahorita algunos intercesores 

por el tema de los venezolanos uno debe dice los 

venezolanos preocupantes creció la delincuencia 

pero si nosotros nos vamos tiempo atrás el ex 

alcalde al principio cuando se empezó a vivir este 

tema de Venezuela colocó una pancarta en la 

alcaldía y dijo bienvenidos todos y eso les 

aplaudimos los  queríamos traer a todos Hoy vemos 

las consecuencias de esas acciones de la cabeza 

mayor en su momento Yo invito a el alcalde Juan 

Carlos Cárdenas a tomar medidas hay que darle las 

herramientas a la Policía Nacional para poder 

trabajar no podemos decirles hagan y hagan y hagan 

cuando no se les dan las herramientas muy bien 

también lo decía el compañero Francisco González la 

plática de la seguridad que se ha hecho se dejó 

allá estancada en los bancos para que para que 

ganarán intereses los señores de los bancos no más 

y la policía como quien dice colgada con el tema de 

la seguridad me acuerdo tanto cuando vino un 
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ministro adoptarnos de unas cámaras el alcalde y su 

momento no las Quiso recibir por temas políticos 

Entonces qué es lo que pasa acá tenemos que hacer 

un debate de control político al Secretario del 

interior yo unos días atrás les dije que había 

pasado una proposición ya mañana la voy a presentar 

algunos concejales pasaron algunas preguntas 

mañanas en proposiciones voy a pasarla al 

presidente junto con la mesa directiva nos puedan 

dejar hacer ese debate político que hoy tanto 

necesita la ciudad porque yo veo que el tema es de 

tener la institución la administración A favor o 

que le ayude a la policía Yo veo que la policía 

está con un déficit de ayuda están maniatados para 

poder controlar lo que se presenta en la ciudad qué 

tengo que decir Coronel que la percepción del 

ciudadano a veces te juzga al policía dicen o no 

hacen nada pero también la justicia en Colombia los 

ladrones esto es una parte obligatoria XX al otro 

día está por fuera porque conocemos las normas que 

nosotros y eso ya sé que lo conocen todos Acá hay 

que mirar porque también debemos empezar a 

implementar decirle a la secretaría de educación 

que esta ley 1801 se implemente en los Colegios en 

los jóvenes que los niños las conozcan Porque 

muchos ciudadanos desconocen de las normas del 

código cómo le dije del Código de policía pero esto 

también tiene que encabezar o hacer la Secretaría 

de Educación donde empecemos a aprender cómo 

debemos comportarnos entonces compañeros Yo sí les 

digo que a lo que tenemos que hacer es trabajar en 

conjunto y debemos exigirle y no sé si la palabra 

correcta sea presionar al Secretario del interior 

que tomen medidas y que le den las herramientas a 

la Policía Nacional para que pueda hacer su trabajo 

el coronel yo sí le quiero pedir es un favor cuando 

hacen estos retenes la policía a veces ellos toman 

el control del vehículo y no a pedir los documentos 

o a requisar a los motociclistas es decirle que 

dejemos ese trabajo de pedirle al conductor y a 

retener el vehículo para llevarla a la dirección de 

tránsito y que el policía sea un poco más se 

dedique a la seguridad O sea a la requisa y 

antecedentes de estas personas que paran por qué el 

policía veces se dedica a pedir papeles del 

vehículo revisar si lleva luces si Lleva esto y eso 
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no está mal pero bajo la situación que estamos 

deberíamos más bien ponernos a revisar Quiénes son 

estos personajes que paran Muchas gracias 

presidente Muchas gracias compañeros buena noche.  

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal tiene la 

palabra la honorable  concejal Luisa Ballesteros.  

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: 

muy buenas noches Nuevamente gracias presidente 

para el uso de la palabra Bueno quiero comentar con 

una precisión que para mí y para todos mis 

compañeros sé que es muy importante y es la 

comparación que se hace con el informe o con las 

estadísticas y con los resultados que tenemos que 

nos presentan nuestro Coronel Castro en el informe 

si se hace en comparación paralela al mes de junio 

del 2019 con el mes de junio del 2020 o la 

comparación en su totalidad con el 2019 a lo que 

llevamos del 2020 entonces para mí es muy 

importante Pues esta Claridad Porque si es así Si 

vemos que hay una disminución del Siete al 8% en 

los delitos Aunque no es una cifra bastante 

alentadora teniendo en cuenta que en estos momentos 

estamos en aislamiento y nos hace falta el resto de 

meses bajo una situación depresión económica de 

desempleo la cual podemos ver un incremento o un 

disparo en estas cifras con respecto a la 

delincuencia sobre todo en el hurto primero ese 

tema segundo tema que quiero tocar en intervención 

es el apoyo por parte de la alcaldía también 

reitero que era muy importante que estuviera 

presente el secretario del interior el doctor 

cabanzo porque nosotros debemos que esto es una 

alianza o es un trabajo en conjunto con la policía 

y el interior y lo vemos reflejado simplemente en 

la intervención cuando se hace énfasis en las 

cámaras de seguridad Coronel Quisiera saber hace 

cuánto tiempo están dañadas las cámaras Cuántas 

cámaras cuenta el municipio Cuántos sitios 

estratégicos porque ustedes son los que están en la 

labor ustedes determinan con todas las cifras 

porque escuchaba que saben claramente Cuáles son 

los barrios que tienen más delitos Cuáles son los 

que tienen más denuncias ustedes conocen más la 
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actividad obviamente por su labor Entonces los 

puntos que hacen falta más cámaras porque sé que 

ustedes hacen su trabajo todos los días de 

exponiendo su vida tanto el tema de salud como en 

el tema de seguridad pero también veo y siento que 

se quedan cortos en el tema de herramientas para 

que estas personas y sus delitos no queden en la 

impunidad y se vuelva como el juego del gato y el 

ratón se cogen delincuente vuelve se encuentra Y 

así sucesivamente Y eso es lo que nosotros Hoy 

vemos como ciudadanos qué pasa con la policía no es 

la policía a veces la falta de herramientas 

tecnológicas sé que obviamente Nosotros somos una 

ciudad La Quinta ciudad más importante de Colombia 

estamos en un país XX estamos Primeros en 

tecnología pero lo poco que tenemos como las 

cámaras que al menos funcionan porque les pongo un 

ejemplo si Nosotros sabemos que se rompe un tubo 

del Acueducto inmediatamente lo van a arreglar 

porque si no le insumo no va a llegar lo mismo pasa 

si hay un apagón eléctrico en la inmediatez es de 

una pero en estos momentos vemos cuántos días se 

puede demorar o meses Quisiera saber hace cuánto 

tiempo y ojalá me diga que la respuesta es uno o 

dos días Aunque sé que no es así porque este largo 

tiempo en un mantenimiento de una cámara Qué es tan 

importante para que un policía pueda tener una 

prueba Bueno ese sería mi segundo punto el tercer 

punto es el tema de la mujer el tema de la mujer 

seguiré siendo reiterativa de verdad seguiré siendo 

insistente con este tema Bucaramanga somos en 

Bucaramanga y en el mundo la población mayor es la 

mujer y en estos momentos los delitos contra 

nosotras son los que tienen mayor incidencia y 

mayor incremento cómo es posible que en este 

informe no podamos ver las cifras no podamos ver 

qué está pasando con este tema tan importante y de 

verdad que nos atacan tanto a nosotras con actos 

tan crueles tan vergonzosos tan penosos tan 

dolorosos como los que pasan en nuestra ciudad si 

comparamos las cifras del primer trimestre del 2020 

sólo el primer trimestre con las cifras del 

feminicidio del 2019 vemos que sólo los tres meses 

ya tenemos una cifra más elevada que todo el 2019 

entonces No es simplemente por el tema de feminista 

ni por el tema de los derechos de la mujer Si no 
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son cosas que podemos ver palpar y que en este 

momento por el covid nuestras casas se han 

convertido en la peor circunstancia y en la mayor 

amenaza para nosotras las mujeres porque tenemos a 

los victimarios o tienen las mujeres a sus 

victimarios más cerca y más tiempo por el tema del 

covid-19 reflejado en la cifra en estos momentos el 

tema más inseguro para las mujeres es su casa 

estamos hablando de las mujeres que son víctimas en 

la violencia intrafamiliar y estamos hablando de 

violencia intrafamiliar la cifra se duplica al 114% 

donde vemos reflejado la violencia sexual la 

violencia psicológica y la violencia física se 

duplicó Sí ya estamos hablando más puntuales al 

primer mes del aislamiento por el tema del covid-

19bucaramanga empezamos a ubicar el cuarto puesto 

en violencia intrafamiliar pero ahorita después del 

cuarto mes estamos ocupando el vergonzoso primer 

puesto yo digo porque Bucaramanga ocupa el primer 

puesto sí Bueno yo sé que voy a decir un comentario 

un poco conformista pero en el primer mes de la 

pandemia ocupábamos del cuarto porque ahorita 

estamos ocupando el primero Cuáles son las causas 

que está pasando si nosotros vemos en el informe 

que han disminuido otros delitos como lo estaba 

diciendo el coronel porque no nos centramos en las 

cifras más aterradores y angustiantes que tenemos 

en estos momentos para nuestra ciudad con respecto 

a las mujeres de los delitos que tenemos reportados 

en las estadísticas el 37% son delitos de violencia 

sexual el 37% no es una cifra pequeña es el 37% es 

una cifra bastante alta entonces pues mi llamado es 

Coronel y el mensaje también Sé que lo va a 

escuchar el general es que por favor las mujeres en 

estos momentos está en un SOS en estos momentos las 

mujeres necesitamos realmente Una seguridad también 

vemos en el informe los reportes para finalizar ya 

con esto porque creo que me queda poco tiempo no 

veo el tiempo en la pantalla tenemos que en el 

informe solamente se refiere a los reportes 

realizados por la línea 123 sin haber mención de lo 

que pasa con la línea 155 Qué es la atención de 

mujeres Porque compañeros y las personas que me 

están viendo y el coronel que está haciendo hoy 

representante de la policía en esta línea reportan 

las mujeres que se atreven a hacerlo pero sin 
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imaginarnos la cantidad de personas que en sus 

casas no lo hacen y sin pensar en las mujeres 

Rurales Aunque la situación es más grave y más 

delicada porque ellas aún en su inocencia y en su 

analfabetismo sienten que ellas eleven a sus 

esposos y que si las golpean o las maltratan eso es 

normal estamos entrados en Bucaramanga y la zona 

rural Cuáles son los casos de la línea 155 se Han 

atendido que ha pasado con cada uno de ellos como 

sido su final sí se ha podido ayudar y sobre todo 

me preguntaba Quiénes son las personas que 

responden estas líneas Con mucho respeto que en la 

policía Hay policías honorables y de verdad un 

agradecimiento por su labor los respeto a los 

admiro pero también sabemos que estamos en un 

sistema muy machista y estas personas que están 

aquí en estas líneas donde atienden a las mujeres 

deben ser personas idóneas para este cargo para 

este puesto donde sientan este sentimiento como 

propio porque es ahí donde podemos ser solidarios y 

no nos puede importar si llaman o no llaman Y esos 

comentarios que uno escucha miles de veces para que 

llaman sí lo van a perdonar para que llaman si se 

van a dejar seguir pegando esos comentarios que 

todos lo sabemos necesitamos personas idóneas y en 

esos puestos no sé si no saben simplemente quiero 

preguntar si los hay como hacen ese estudio para 

las personas que contestan estas llamadas en estos 

momentos es muy importante implementar otro tipo de 

estrategia de comunicación teniendo en cuenta que 

muchas veces las mujeres que llaman están al lado 

de las personas que las agreden y estas personas 

están Todo el tiempo pendiente de lo que hacen con 

quién con quién hablan con quién no hablen y a 

veces se les hace muy difícil la comunicación por 

eso quiero presentarles un corto eficaz instructivo 

de lo que puede pasar con una mujer desde su casa 

Jorge por favor regálame para terminar el video que 

te envié [VIDEO…] bueno Gracias José esto es un 

pequeño ejemplo de lo que realmente pasa muchas 

mujeres de nuestra ciudad Entonces yo dejo esto 

aquí en la mesa también disponiendo me como 

concejal y con mis otras dos compañeras que somos 

mujeres representantes de la voz de estas personas 

que piden una ayuda a gritos sé que muchos del 

cambio que necesitamos depende de nosotras pero 
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también eso debe ir con un trabajo y con un apoyo 

de parte de la administración y de la fuerza 

pública Muchísimas gracias compañeros por la 

intervención presidente.  

 

PRESIDENTE: la palabra al honorable concejal Fabián  

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO 

PINZON: 

Gracias presidente muy buenas noches para todos 

nuevamente pues presidente es un tema muy 

importante yo creo que vale la pena la proposición 

que se está Armando junto con varios concejales del 

concejal Leonardo mansilla para que le demos a este 

tema la importancia que se merece con un control 

político muy muy argumentado en su cuestionario Yo 

creo que el doctor cabanzo tiene que ponerle frente 

a este tema la policía también debe estar en cabeza 

pues organizamos la agenda para que ese día si nos 

puede acompañar El General El todo el debate Por 

qué es importante que él también nos acompañe para 

darle solución a las diferentes inquietudes que 

tenemos como concejales yo pienso frente a este 

tema primero que la acción institucional de la 

policía pues no se puede dejar sola yo creo que la 

alcaldía debe acompañar y Leonardo lo invitó 

también a que dentro de la proposición no solamente 

se enfoque en la secretaría del interior sino que 

también se pueda mirar la posibilidad de invitar a 

la secretaría desarrollo social y también yo creo 

que tiene que ver mucho el tema del inderbu para 

saber qué acciones se están desarrollando de manera 

articulada y porque repito esta sede institucional 

no se puede quedar sola en manos de la policía la 

policía no es el único responsable como mucha gente 

quiere hacerlo ver si nosotros dentro de lo público 

y más específicamente la alcaldía la secretaría del 

interior no le da las herramientas mínimas 

necesarias para fortalecer esta acción 

institucional desde las intervenciones sociales e 

intervenciones físicas nosotros no vamos a ver 

resultados positivos en materia de seguridad en 

Bucaramanga por eso sería bueno preguntarle al 

doctor cabanzo que gestiones se han desarrollado 

hasta hoy con el Ministerio del interior de 

recursos el ah rebuscando qué estrategias piensa 
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desarrollar de manera articulada con el gobierno 

nacional para así poder lograr intervenciones por 

ejemplo físicas como en el Ministerio del interior 

están adelantados muchos temas de salud de centros 

transitorios hay muchas ayudas que se pueden mirar 

cómo se traen para fortalecer este tema social y el 

tema de intervenciones físicas en construcciones 

miren fíjese Cómo se ve maniatado a la policía en 

cuanto nos expone acá el coronel y nos dice que 

ellos hacen Las respectivas capturas se ven en la 

gran dificultad que cuando van a judicializar pues 

la impunidad es mucha tenemos realmente un sistema 

judicial que presenta tantas fallas qué más que 

coger al delincuente lo incentives a cometer nuevos 

delitos o porque entonces para nadie es un secreto 

que la acabaron de robar el celular y muy 

seguramente Leonardo usted habla de que felicita a 

la Policía Nacional por la intervención del robo de 

su señora pero cuando la policía va ahí lo lleva a 

que lo judicialicen pues se va con la sorpresa de 

que usted pasado mañana vuelve y se encuentra a ese 

mismo señor que robó a su señora robando de pronto 

a su hermana o sea siguen en las calles entonces 

deben con la gran dificultad Y eso conlleva también 

a que no hay dónde tenerlos las cárceles en lo que 

escuché según el informe casi que están con mucho 

hacinamiento más del 50% en algunas como lo 

mencionaba el coronel entonces son temas de fondo 

muy importantes que tienen que inclusive analizar 

desde el gobierno nacional con una reforma a la 

justicia bastante interesante desde el municipio 

mirar cómo se desarrollan programas sociales por 

eso cada vez la Secretaría de Desarrollo Social 

pero que tengan articulación Que tengan un enfoque 

qué es lo que yo veo que no pasa Yo creo que acá lo 

observatorio del Delito se ha olvidado yo cuando Se 

realizaron los debates de control político en 

materia de seguridad me llevado la sorpresa que 

cada uno va por su lado la fiscalía tiene unas 

cifras medicina legal tiene otras cifras La policía 

tiene otras cifras y a veces como que las cifras ni 

siquiera quieren divulgar las que son pues 

obviamente para que los indicadores no sean malos 

Entonces sí es importante la administración en 

tienda que la observación del delito es demasiado 

demasiado prioritario pero muy observativo del 
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delito con un equipo interdisciplinario robusto que 

nos pueda arrojar en un debate de esto la 

información real y así poder Nosotros con base a 

esa información diseñar estrategias desde el 

consejo y la administración municipal también para 

que vayan enfocadas en entregar muy buenos 

resultados y materia de seguridad porque yo Coronel 

sí creo que aquí en esta ciudad los que deben 

sentir miedo son los delincuentes los bandidos Esos 

son los que deben sentir miedo pero lo que yo 

percibo es que el miedo está entre nosotros los 

ciudadanos y los bandidos y los delincuentes están 

haciendo de las suyas en las calles felices y sin 

ningún temor Entonces ahí es donde nosotros tenemos 

que fortalecer y la administración tiene que 

entender que esos recursos que son destinados para 

la seguridad de la ciudad deben ser girados de 

manera inmediata deben fortalecerse se deben 

construir esas mesas de trabajo y no negarnos a 

creer que la policía con su presupuesto puede 

abastecerse sola porque necesitamos fortalecerla 

hoy nosotros no podemos pedir solamente que existan 

más policías porque más policías que existan no va 

nunca contemplarse una idea de que pueda asistir un 

policía en cada esquina Entonces ahí es donde viene 

ese fortalecimiento por ejemplo en la tecnología yo 

Qué días vi una noticia que iban a apoyar los 

cuadrantes con drones en diferentes sectores de la 

ciudad y medio alegría ver cómo la policía ya está 

pensando en la tecnología ya hay muchos ayudas 

tecnológicas que les permiten hacer un seguimiento 

mucho más robusto a la seguridad y así el alcalde 

sean tocado en crear una ciudad inteligente 

entonces ahí en materia de seguridad deberían 

acompañarse muy bien deberían hacer un trabajo 

articulado obviamente Esto no es un trabajo de 6 

meses ni de un año ni de 4 años eso es un trabajo a 

largo plazo pero poco a poco se van generando 

resultados importantes para la ciudad en materia de 

seguridad y así devolver ese nombre de Bucaramanga 

la ciudad bonita esa Bucaramanga que hoy nosotros 

extrañamos que no que la perdimos ya no la vemos 

esa Bucaramanga a quién le decía Oiga es que 

Bucaramanga me gusta porque es una ciudad muy 

tranquila es una ciudad donde uno puede criar a sus 

hijos sin ningún inconveniente No esa ciudad se 
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perdió Coronel esa ciudad hoy yo como Padre de 

Familia siento temor porque en las calles están 

mirando como dañan a nuestros niños en las Pues 

ahora por el tema del covid pues obviamente todo el 

mundo anda los niños andan guardados están 

estudiando y no han salido de las instituciones 

educativas cuando no teníamos covid ve uno como en 

las afueras de los colegios que yo lo denuncie 

muchas veces Pues el tema del micro tráfico era 

bastante avanzado con muchos testimonios de que 

denuncia en varios debates entonces hay que 

fortalecer mucho y recuperar esa Bucaramanga segura 

esa Bucaramanga tranquila y todos tenemos que 

esforzarnos en eso Yo también apoyo a la concejal 

Luisa Qué buena intervención nosotros no podemos 

ser Los Pioneros en violencia y maltrato hacia la 

mujer nosotros tenemos que hacer fuertes esfuerzos 

en esa materia tenemos que mejorar eso por eso es 

importante presidente y lo que voy a decirle al 

Coronel no porque el coronel no sea una persona de 

respeto sino que el responsable y al que nosotros 

le podemos ejercer control político es el señor 

cabanzo Qué es del interior del municipio de 

Bucaramanga debe estar acá porque si no todo será 

en vano el coronel pues una persona muy respetada 

pero pues no es el secretario del interior al que 

nosotros sí debemos exigirle y debemos controlar le 

todas las acciones que quiera desarrollar esta 

materia el tema de violencia contra la mujer el 

tema de violencia intrafamiliar siempre nosotros de 

Pioneros en ese tema a mí me parece que no se ha 

hecho nada en esa materia y se tiene que fortalecer 

mucho este tema Yo veo que yo viendo el vídeo Luisa 

Yo la había visto por otro lado el video que usted 

proyectaba y yo me imagino que hacen esa llamada 

acá en Bucaramanga al 123 primero pues grave como 

lo decía el coronel qué no contestan porque están 

muy ocupados o sea está muy saturada la línea por 

el tema del covid-19 y todos los problemas que 

están presentando pero yo creo que la tecnología 

hoy permite que eso se pueda volver mucho más 

robusto y poder atender todas por lo menos si no 

podemos tener más policías atender todas las 

llamadas y denuncias en un gran cal center y es 

donde tienen que apoyar la administración pero 

Luisa Yo me imagino que una mujer intenté Llamar 
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aquí en clave al 123 yo creo que le tiran el 

teléfono veinte veces y no la entienden porque no 

creo que exista gente capacitada para que pueda 

atender esas llamadas En clave Cómo es la situación 

de muchas mujeres cuando la están maltratando que 

no pueden hacer la denuncia porque en ese momento 

donde su marido o su victimario como usted lo decía 

se entere Pues se ve la dificultad de que cuando 

esté llamando de una vez ya cuando llegue la 

policía está es muerta entonces son muchos temas 

los que tenemos que tratar yo dejaré señor 

presidente para el día del control político hay 

muchos temas las comisarías de familia hay 

infinidad de temas que vamos a hablar ese día y ese 

día va a ser bastante extenso el debate que voy a 

exigir que la policía tenga las herramientas 

necesarias y que la acción institucional de la 

policía no quede sola como siempre se ha dejado 

sola y no circulan esfuerzos desde la social y 

desde la intervención física en cuanto a la 

infraestructura necesaria qué se necesita hoy en 

día en las cárceles y la infraestructura que se 

necesita también en los parques y los espacios 

públicos para que esos parques abandonados en 

Bucaramanga no se sigan convirtiendo en los focos 

de inseguridad Muchas gracias señor presidente.  

 

PRESIDENTE: gracias por su tiempo muy valioso 

concejal tiene la palabra Carlos Felipe Parra.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

gracias Coronel yo quiero ser muy puntual en unos 

cuatro puntos que me parecen importantes de señalar 

algunos hacia atrás algunas preguntas para 

concretar un poco la primera el anuncio que se hizo 

la semana pasada en materia de un cambio de enfoque 

y una orientación hacia la prevención del hurto 

asada un poco en la estrategia de solicitar la 

colaboración ciudadana de una manera que el 

ciudadano tenga más incentivos para denunciar Y si 

atiende más rápido la denuncia he visto estrategias 

similares que han tenido buenos resultados una en 

Girón y aquí dónde se ve un poco el uso de la 

bicicleta pero el recibido por distintos canales 

como peticiones indicando que el personal no tiene 

como la argumentaría adecuada entonces pues muchas 
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solicitudes de gente indicando que el personal en 

bicicleta no tiene la indumentaria adecuada para 

poder utilizar de manera cómoda y quisiera 

preguntarle por el cambio de enfoque si me pudiera 

dar una explicación para nosotros a su vez poder le 

digamos explicar a la ciudadanía la diferencia 

entre la info que anterior y éste y específicamente 

cómo está direccionado según el anuncio para los 

pinos cabecera Sotomayor San Francisco San Alonso 

la comunidad pregunta mucho y quisiera pues 

explicar en segundo lugar no quisiera referirme al 

debate que ya lleva un tiempo sobre el gasto del 

fondo de seguridad y convivencia y quisiera hacer 

una mención Y es que es importante la ejecución de 

los recursos y si es reprochable que teniendo 

falencias en seguridad tengamos o hayamos tenido un 

fondo súper ejecutado Pero también es muy 

importante que en el fondo de seguridad y 

convivencia tengamos un juicio para destinar esos 

recursos a recursos que también satisfagan la 

convivencia no solamente con un enfoque de la 

seguridad sino también desde la convivencia XX cómo 

las cifras que usted nos expone gran cantidad de 

delito que usted nos expone en Bucaramanga 

relacionado con conflictos interpersonales y 

conflictos sociales y yo creo que aquí no podemos 

perder este foco y pues es una de las miradas que 

yo creo que pueda ser dada del gobierno anterior y 

pues aquí Lástima que no está el secretario pero yo 

creo que es función del secretario mantener ese 

enfoque del gasto de seguridad y convivencia no 

solamente si en vehículos eso es importante pero 

también en iniciativas relacionadas con la 

convivencia que es indispensable para que nosotros 

tengamos un mejoramiento indicado En tercer lugar 

quisiera preguntarle muy precisa Cuántos y cuáles 

son las cifras de pago de comparendos porque parece 

que ahí digamos ahí como una pérdida de la 

legitimidad O del elemento persuasivo del 

comparendo a la medida que pues ya muchas personas 

asumen que no es obligatorio pagar lo que mandan un 

correo de alcaldía que el proceso se demora Cuáles 

son las cifras que tenemos nosotros hoy de pago de 

comparendos entiendo que se han hecho 40,000 

comparendos sí a millón cada comparendo estamos 

hablando de 40,000 millones de pesos en Colombia 
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Pero la realidad es Cuántos de estos comparendos se 

van a pagar qué cifras tenemos para poder medir eso 

luego quisiera referirme a un punto que usted trato 

que es el eterno digamos funcionamiento de 

impunidad relacionado con el hacinamiento que aquí 

tenemos un problema de 20 años en el IMPEC  de 

hacinamiento en todo nuestros centros carcelarios 

pero quisiera abrir un debate con ustedes 

compañeros en el consejo y es que el gobierno 

nacional tiene una propuesta que puede ser nefasta 

para nosotros Qué es que el municipio de 

Bucaramanga asuma la administración de los centros 

carcelarios para seguir con el proceso de 

liquidación del IMPEC lo cual no tiene y yo creo 

que el proceso de liquidación del IMPEC es 

razonable tiene muchísima fallas en especial de 

corrupción en el caso del IMPEC senadores metido en 

todo tipo de problema pero si el municipio ASUME la 

administración de los centros carcelarios hacer 

algo absolutamente financieramente viable solamente 

en un año estamos hablando de 300,000 millones de 

pesos es el presupuesto prácticamente inversión de 

los cuatro o sea para que se imagina la magnitud de 

lo que estamos hablando entonces pues aquí 

preguntarle Coronel en esta conversación en qué va 

nosotros Pues necesitamos es importante que podamos 

tomar postura por qué esta discusión se ha dado un 

poco al nivel entre tomadores de decisión pero es 

importante abrir celo a la comunidad y también 

porque esto va a repercutir en si hoy estamos mal 

en materia de cárceles y hacinamiento pues cuando 

se haga de manera directa administrada por el 

municipio va a ser aún más complicado entonces pues 

yo creo que es importante abordar este asunto en 

cuarto lugar una propuesta que está allá en el plan 

de desarrollo para que por favor puedes le quisiera 

pedir que nos sentaremos ya a trabajar junto con la 

secretaría del interior Qué es el plan con entornos 

escolares seguros una focalización del entorno de 

los colegios para mapear las amenazas no solamente 

en las sustancias psicoactivas sino también en 

materia de acoso escolar abuso también violencia 

contra las niñas y adolescentes con niños niñas y 

adolescentes Entonces esta estrategia ya están el 

plan de desarrollo Ahorita estamos en un momento 

donde los colegios según indican las informaciones 
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oficiales no van a volver a trabajar a dar clases 

de manera presencial en lo que resta del año 

entonces pues es un periodo importante para abrir 

la conversación la discusión el proceso de 

planeación de manera que cuando vuelvan los 

colegios ya tengamos mapeados todas las amenazas 

Qué son víctimas múltiples instituidas de excelente 

calidad pero que tienen una olla a menos de 5 

cuadras como el colegio Santander salesianos 

tecnológico y cantidad de instituciones educativas 

quinto punto quisiera referirme a un hecho que 

sucedió la semana pasada En dónde se realizó una 

manifestación ciudadana en contra de la violencia 

contra o que afectó a una niña indígena por parte 

de las fuerzas militares un grupo de mujeres 

manifestantes asistió a la sede del Batallón de la 

quinta brigada en el cual acompañaba un ex concejal 

de Bucaramanga qué pues en su labor de 

acompañamiento social estaba transmitiendo la 

manifestación y en el forcejeo pues del desalojo de 

la orden de desalojo recibió una lesión en su 

cráneo bastante contundente y lo que indica de 

manera muy evidente que no se observaron protocolos 

digamos de El abordaje pues y fue un golpe primero 

Pues de espaldas segundo en una zona sensible 

tercero Pues con absoluto interés de daño más no de 

persuasión y de esto pues Se tomaron las las 

acciones pero yo quisiera pedirle todas las 

contundencia porque yo entiendo que esto es un 

proceso difícil en que se está abordando pues una 

situación social Pero aquí es también un profundo 

respeto por los Derechos Humanos que tenemos que 

garantizar entonces aquí quisiera pedirle como 

mucha serenidad de la investigación de esto porque 

pues en últimas esto afecta el nombre de las 

fuerzas en general y tenemos que asegurarnos que 

estos casos sean absolutamente digamos reprocha dos 

también por la institucionalidad Y qué pues no 

reciban Pues el respaldo de la institución Esos son 

los puntos a los que me quiero referir pues muchas 

gracias Coronel nosotros aquí seguimos Pues en 

nuestra perspectiva de la ciudadanía al servicio 

puede tratar de articular para hacer una sociedad 

mucho más segura Muchas gracias.  
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PRESIDENTE: Gracias concejal tiene la palabra el 

concejal Cristian Reyes  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES 

AGUILAR: Bueno gracias presidente cordial saludo 

para usted a los compañeros concejales para el 

coronel Javier Castro que no se acompaña el día de 

hoy subcomandante MEBUC a la policía metropolitana 

en estos momentos Pues el agradecimiento Coronel 

para usted y para todos los hombres y mujeres de la 

Policía Nacional mi respeto mi admiración por ese 

por esa labor que vienen realizando día a día 

ustedes son los que le están poniendo el pecho 

arriesgando muchas veces la vida los agentes de 

policía que están todos los días mientras nosotros 

estamos cumpliendo una cuarentena resguardados por 

un virus y una pandemia la Policía Nacional ha 

estado atenta y pendiente realizando sus labores y 

por eso mi admiración y mi gratitud de verdad que 

extienda lea todos los hombres y mujeres que están 

asomando este saludo y esa felicitaciones por estar 

ahí porque son padres de familia madres de familia 

que tienen también hijos tíos y que pues yo creo 

que muchos no han podido encontrarse sus padres por 

protegerlos porque han estado ellos expuestos 

protegiendo la ciudadanía Y eso es de admirar y de 

reconocer Yo sé que cuando existe un personal tan 

grande Pues siempre van a ver dificultades y hay un 

proceso de mejoramiento dentro de la fuerza pública 

entonces esa es nuestra invitación para que se siga 

mejorando todos los protocolos para qué pues los 

elementos que nos sirvan dentro de la fuerza se 

corrijan o se retiren porque pues tenemos que 

trabajar en conjunto tenemos una meta un sueño de 

Ciudad yo sé qué para nosotros como concejales de 

pronto estar hoy a través de una sección virtual no 

es fácil poder hacer recomendaciones poder hacer 

unas críticas constructivas pero tenemos que 

trabajar para que Bucaramanga sea una ciudad segura 

llaveros de mis compañeros han hablado sobre las 

preocupaciones de la buena inversión del fondo de 

seguridad utilización de sus recursos para que no 

se queden en las cuentas bancarias ganando 

rentabilidad financiera porque ese no es el 

objetivo necesitamos que Bucaramanga se sienta 

segura necesitamos redoblar esfuerzos y usted lo 
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decía muy claramente su esfuerzo en su informe 

sobre la disciplina social cómo como ciudadanos y 

como nosotros como líderes de Ciudad tenemos 

tenemos que inventar a los bumangueses a que 

hagamos un esfuerzo más al como Nada aquí la carga 

no tiene que ser solamente sobre la fuerza pública 

eso es un trabajo en equipo un trabajo con la 

administración un trabajo con el secretario del 

interior con el alcalde con todas las instituciones 

que velan por el cumplimiento de la ley y sobre 

todo pues también con los ciudadanos que tienen que 

cumplir esa disciplina social usted le hablaba le 

van a cumplir o a recibir cantidad de llamadas al 

123 por ciertas clandestinas por muchas situaciones 

que se vienen realizando en la ciudad de 

Bucaramanga y que ustedes a veces se apartan de la 

labor misional de proteger la ciudad por perseguir 

muchos veces al borrachito muchas veces esas 

situaciones que se están saliendo de control 

precisamente por la falta de responsabilidad yo 

creo que tenemos que trabajar en tres frentes muy 

importante las medidas a corto a mediano y a largo 

plazo las de corto plazo Pues los elementos que 

necesita la fuerza pública el tema horita para 

convertir covid el tema para que Bucaramanga 

ahorita estaba leyendo una noticia que la verdad 

pues aplaudo mucho en la reformulación a la 

estructuración de modelo de vigilancia por 

cuadrantes En dónde se van a crear esos grupos de 

reacción inmediata Bucaramanga necesita esos 

equipos donde exista el delito Pues necesitamos 

esos grupos de reacción inmediata dándole 

resultados no podemos permitir que Bucaramanga 

estén los escenarios y en los medios nacionales 

como una ciudad donde está el fleteo o dónde está 

el sicarito en plena luz del día y en los 

diferentes lugares de nuestra ciudad sin 

discriminación ya los delincuentes estas bandas 

delincuenciales que tenemos nosotros de parte de la 

Policía Nacional puedes combatir fuertemente 

nosotros lograr a través de Esos planes y en 

nuestras facultades también darles los elementos 

para que ustedes puedan dar los resultados a 

Bucaramanga y a los diferentes entes entonces muy 

importante ese fortalecimiento es equipo de 

redacción ese equipo humano que también va a estar 
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en las unidades y ese cuerpo mixto que va a estar 

también el tipo de reacción inmediata y qué las 

comunidades con el pie de fuerza con elementos de 

tecnología tenemos que gestionar de parte también 

del gobierno por el gobierno nacional también esos 

recursos esas cámaras se hablaba de que las que 

están funcionando Y esa es una de las cosas que me 

preocupa esos frentes de seguridad hay que 

fortalecerlos los cuadrantes hay que darle las 

herramientas a los presidentes de junta Hay que 

darles también la reserva porque ellos son los que 

viven día a día en los barrios con las diferentes 

situaciones Ellos saben dónde están las Ollas saben 

Quiénes son las personas pero que muchas veces sea 

el temor que se filtra la información no los deja 

denunciar no los deja también contribuir para que 

pueda tener estos barrios y estos sectores pueden 

libres la drogadicción qué es es el flagelo que 

ataca tanto a nuestros niños las casas de la ciudad 

la sede visto mirando esos controles Los invito a 

fortalecer esos controles en los semáforos no 

podemos permitir que nuestros niños sigan siendo 

utilizados para la mendicidad es un tema que 

tenemos que combatir fuertemente las situaciones a 

medio plazo por los elementos la compra de los 

elementos aquí por parte del Consejo de la ciudad 

yo creo que cuentan ustedes con la mayor 

disposición no somos los expertos en mecanismo pues 

o alternativas o políticas públicas de seguridad 

pero para eso Contamos con ustedes que tienen ese 

personal especializado tan idóneo con los estudios 

pertinentes para poder formular unas buenas 

políticas públicas y por último las medidas a largo 

plazo Yo decía hace unos momentos como como 

concejales podemos contribuir para mejorar la 

seguridad de Bucaramanga una de las mayores 

contribuciones es nosotros el ejercicio nuestras 

funciones hacer un buen control político combatir 

la corrupción Yo creo que es ese es uno de los 

flagelos qué atacado por qué el flagelo y la 

inseguridad es también la falta de oportunidad esta 

falta de oportunidades es lo que nos ha arrebatado 

a la corrupción en este país se han robado todo lo 

que han querido los grandes casos de corrupción que 

ha habido los miles y miles de millones qué pudimos 

haber invertido en educación que pudimos haber 
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invertido en oportunidades para los diferentes 

niños niñas y adolescentes necesitamos cambiar este 

país y eso se hace también de la mano con los 

líderes con todos los que estamos hoy en día esa la 

invitación concejales a que sigamos por el buen 

camino de cuidar los recursos públicos de que los 

recursos de la educación de que los recursos de las 

diferentes secretarías se han enfocado en activar 

las oportunidades que los recursos sean sagrados y 

que vayan dirigidos para que le generemos a 

Bucaramanga una mejor calidad de vida ahí estamos 

nosotros transformando y poniendo de nuestro fuerzo 

hacer un excelente control político seguimiento a 

que estos recursos no se pierdan de orden municipal 

departamental nacional eso es lo que tenemos que 

hacer para contribuir le también a la Policía 

Nacional y darle las herramientas pues acá de un 

espacio abierto democrático para nosotros construir 

y poder ayudar para que Bucaramanga sea una ciudad 

más segura seguir en esa línea Muchas gracias 

presidente y pues acá Coronel Pues cuenta con un 

consejo de puertas abiertas qué vamos a estar ahí 

contribuyendo nuevamente mi gratitud con todo el 

personal que está sumando con este ejercicio que 

han hecho también de exponer sus vidas y muchas 

veces hasta las de su familia seguimos trabajando 

más por Bucaramanga más por la seguridad.  

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Coronel 

Castro tiene la palabra y muchas gracias por estar 

acá el día de hoy. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: Presidente que pena.  

 

PRESIDENTE: Qué pena Acá hay una moción Coronel.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: Presidente 30 segundo solamente es que una 

apreciación que se me pasó hacerle al Coronel si me 

permite sólo 30 segundos.  

 

PRESIDENTE: Le agradezco ser puntual.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO:presidente hoy se reportan Gracias 
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presidente se reporta en barichara cuatro casas de 

covid son casos externos es gente que llega a 

Barranquilla la gente se está viniendo de la costa 

y pasa por Bucaramanga y muchos de esos contagiados 

en Villanueva barichara San Gil pernoten en 

Bucaramanga desde la había pedido al general 

intensifique los controles en los muleros las 

tracto mulas que pasan por Bucaramanga en evitar el 

transporte de pasajeros ayúdenos con eso Coronel es 

muy importante Porque además se puede contagiar 

además vienen taxis desde la costa presidente 

además de contagiar a otros municipios nos dejan el 

contagio aquí en Bucaramanga es importante 

intensificar esos controles con policías de 

carreteras Ayúdanos por favor Coronel Gracias 

presidente.  

 

PRESIDENTE: listo honorable concejal Ahora sí 

Coronel.  

 

CORONEL CASTRO: Gracias señores concejales tomé 

atenta nota cada uno de sus puntos voy a tratar de 

ser muy puntual a nosotros nos da una posibilidad 

recibir todos estos requerimientos una posibilidad 

de mejora lo aceptamos de la mejor forma y voy a 

continuar voy a hablar de unos datos de algunas de 

las preguntas y después iré con cada una de las 

intervenciones si el tiempo me lo permite Pero 

trataré de ser muy breve por favor, con relación a 

las armas corto punzantes Cuántas llevamos al 

momento llevamos aplicación de 5196 aplicaciones 

por el tema de incautación de armas blancas 5196 

actualmente la normatividad no nos permite evitar 

entiendas calles vendedores ambulantes recolectar 

está estos elementos está de libre comercio sería 

bien interesante pasar una propuesta para limitar 

esa venta dentro de las aplicaciones al código 

nacional el código de policía el código Nacional de 

convivencia ciudadana llevamos del 2019 2901 

comparendo 2020 1727 esto en aplicación a las armas 

corto punzantes del 2019 8234 comparendos contra 

5196 a la fecha aplicación al artículo 27 por 

agredir físicamente fecha y el artículo 27 por 

amenazar a otras personas llevamos en la aplicación 

79 comparendos con relación a las cámaras tenemos 

cámaras 829 cámaras fuera de servicio 127 
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funcionando 702 hago la claridad anualmente la 

tecnología va avanzando se hace necesario cambiar y 

ajustar adaptarnos a las nuevas tecnologías para 

que esto sea 100% efectivo misma forma tenemos un 

atraso aproximadamente de 10 años en tema de 

Comunicaciones también se está trabajando entiendo 

con la administración para que a través de los 

recursos actualicemos la plataforma tecnológica 

para no sólo Bucaramanga sino el departamento 

también es un proyecto de nuestro querido 

gobernador porque las comunicaciones tenemos radios 

de Última Generación les cuento pero no los hemos 

podido activar en el sistema troncal izado porque 

nuestro sistema es muy obsoleto problema de no 

actualización de varias generaciones esto es 

generacional esto se debió haber hecho hace 10 11 

años las administraciones anteriores no hicieron lo 

que debían hacer habló de Policía Nacional junto 

con las administraciones municipales Entonces 

tenemos un atraso nos han dotado de radios de 

última tecnología pero no se pueden manipular 

tenemos Mercedes BMW Audi en materia de radio pero 

no los podemos aplicar Porque todavía estamos 

manejando gasolina corriente si al caso en temas de 

cifras de la mujer perdón me preguntaban 

relacionado con el tema de los las expediciones de 

documentos la alcaldía de Bucaramanga en tiempos de 

pandemia expedido por parte de esta autoridad 

administrativa alrededor de 18 decretos preguntaban 

que si habían dudas en la policía la cantidad de 

comparendos que tenemos no nos hace orgullosos pero 

si damos evidencia de que estamos generando los 

espacios para la aplicación del código para poder 

aplicar los diferentes decretos los policías se 

capacitan y se entrenan para que no vayan a pecar 

por negligencia u omisión en el momento de hacer un 

comparendo porque si no se nos devuelve Entonces el 

entrenamiento es primero primordial para la 

aplicación de pronto si Existe alguna situación de 

duda Pero no es generalizada porque tiene el 

comparendo sabe que tiene que responder y sabe que 

sí lo aplica mal pues obviamente se va a haber 

inmerso en investigaciones entonces pues realmente 

Nuestros hombres y mujeres policías se preparan 

para la aplicación de los diferentes decretos que 

hemos notado la gente por el contrario pelea 
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discute la aplicación de la Norma unos por 

desconocimiento y otros por su indisciplina social 

lo que siempre alegan es que nosotros no sabemos 

que nosotros desconocemos que nosotros te lo 

aplicamos mal Pero a ellos son los que sorprendemos 

en la calle relativamente Son ellos los que son los 

indisciplinados y obviamente en Colombia hay un 

derecho al pataleo ellos patalea en un comparendo y 

por obvias razones a nadie le gusta ser controlado 

Entonces les comentaba 18 decretos que regula la 

emergencia sanitaria del aislamiento preventivo 

obligatorio citados por el gobierno Nacional del 

pasado 20 de marzo la fecha con los cuales hemos 

venido tratando de evitar la propagación del virus 

es importante Resaltar que la Policía Nacional sin 

embargo constituye ilegal ha venido realizando la 

actividad de policía en el cumplimiento de las 

medidas del covid y Seguridad Ciudadana con 

relación a al tema de las mujeres que 

lamentablemente es muy triste y es muy cierto es 

muy triste las mujeres que han salido afectadas la 

Policía Nacional junto con la administración 

municipal que mi general creo un grupo que se 

denomina la patrulla en casa donde hay una mayor de 

la Policía Nacional que hay una mayor con 

experiencia de más de 17 años de la policía se 

destinó una oficial femenina con un equipo 

interdisciplinario con médicos asesores psicólogos 

y al momento de su creación Han atendido más de 900 

casos de patrulla en casa donde también se 

diseñaron unas líneas de atención Qué es la 123 la 

122 la 155 y tiene asesorías 24/7 en la línea 691 

0980 eso está por las diferentes redes sociales por 

los diferentes medios de comunicación vamos a 

seguir proyectando para que la gente tenga más 

conocimiento de que esa patrulla existe pero al 

momento de la creación atendido 950 casos y es 

totalmente cierto nuestra honorable concejal la 

violencia de género hemos tratado de hacer lo 

humanamente posible de llegar allá pero 

lastimosamente hay mucho marido cascón abusivo 

arbitrario atrevido Y lamentablemente la cifra Nova 

se creó con esa estrategia Un refugio para proteger 

a las mujeres que tienen sus hijos tienen una 

protección integral una capacitación ellas con los 

niños y obviamente acompañado de una asistencia 
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psicológica jurídica para que ellas denuncien El 

problema es que ellas denuncien porque 

Lamentablemente También tienen un problema de 

violencia económica las amenazas por el tema de 

alimentación sostenimiento y manutención cuando 

estamos atendiendo los casos Lamentablemente créame 

que es lamentable resultamos es peleando con la 

ofendida Porque después de que nos queremos llevar 

al marido cascon Lamentablemente se retractan por 

lo mismo lamentable porque dependen económicamente 

del individuo qué las maltrata es un hecho 

lamentable Es triste pero es la realidad tenemos 

una secuencia de datos de relación de afectaciones 

a la vida en Bucaramanga cinco contra seis casos en 

el tema de mujeres Víctimas de delitos estamos en 

rojo en Bucaramanga Floridablanca va empatado uno 

contra uno Girón dos contra uno Lebrija cero 

Piedecuesta a cero y los centros uno contra 0 cómo 

lo dicen ustedes las que quieren denunciar y lo que 

tenemos conocimiento pero la cifra puede ser mucho 

mayor y eso es un tema cultural un tema que nos 

toca trabajar entre todos los organismos porque 

nosotros insisto llegamos atender el caso y 

resultamos es casi que peleando con la afectada Es 

triste pero es una realidad en términos de pagos de 

comparendos los términos de los procesos policivos 

por pandemia han sido suspendidos Por ende no se 

han terminado los diferentes procesos que se han 

dispuesto por vulneración a las medidas sanitarias 

tenemos mucho comparendo pero no se están pagando 

lo que indica que aún no se han realizado estos 

cobros por comparendos ya actualmente las 

administraciones se les ha dado el impulso a través 

de los diferentes comandantes de la estación para 

que se sienten a dialogar con las administraciones 

municipales va un muy buen amante con nuestros 

inspectores para que se empiece a reactivar todo 

este ejercicio y no quede sólo en el comparendo 

sino que el ciudadano infractor le duela su 

bolsillo por su indisciplina social Generalmente el 

comparendo es una multa tipo 4 32 salarios mínimos 

legales vigentes que equivalen a $936323 que se 

deben de esperar a la finalización del proceso para 

los cobros de los mismos algo importante es que la 

persona que pague la multa Durante los cinco días 

hábiles siguientes a la expedición del comparendo 
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de disminuir el valor en un 50% si y sólo si se 

entienden los 5 días hábiles una vez reanudados los 

términos policiales con relación al movimiento de 

personal intermunicipal se vienen realizando los 

acompañamientos por personal de tránsito 

verificando que se cumplan las excepciones en el 

área metropolitana tenemos convenios de tránsito 

por eso pues como el honorable concejal me decía no 

se pongan al tema de papeles y que lo haga la 

secretaría de tránsito el convenio nos obliga hacer 

la verificación de todo porque estamos controlando 

algo que también es un flagelo lastimoso el tema de 

transporte informal Qué es de transporte informal 

de no ser controlado sigue generando accidente 

sigue generando fallas en el servicio público y 

obviamente nos llaman en garantía A nosotros los 

funcionarios públicos por no hacer el control 

entonces sí debemos parar los sí debemos registrar 

los sí debemos pedirle los papeles y verificar 

dentro de la carga que lleva gracias a estos 

controles ustedes se han podido dar cuenta los 

últimos reportes que tenemos de incautación de gran 

número de súper pacientes que nos han vinculado y 

nos han traído de otras ciudades municipales para 

introducirlo aquí en el territorio lo cual ha sido 

satisfactorio y también ha sido reconocimiento con 

el gobierno nacional porque hemos evitado más de 

7000 8000 10,000 en la calle contaminando e 

infectando nuestros menores Entonces si seguimos 

controlando el transporte informal y todos los 

transportadores por qué tenemos la facultad y 

obviamente hace parte de los controles Entonces 

seguiríamos en ese tema con relación a comentario 

hecho por el Señor honorable concejal Francisco 

tomé algunas notas con relación al hurto de 

personas como él lo manifiesta si es una situación 

fuerte que estamos realizando las citas nos 

favorecen pero tenemos que recordar el hilo 

coyuntural kane Les acabo de manifestar a ustedes 

durante mi posición nosotros queremos capturar y 

estamos capturando no tenemos el espacio suficiente 

para llevar esas capturas y el hecho de que estemos 

llevando esas capturas ustedes y ya la gran mayoría 

porque ustedes nos hacen acompañamiento diario 

gracias a Dios se han dado cuenta que ya no los 

tenemos en las cárceles porque ya no nos caben se 
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desbordó estamos utilizando parqueaderos amarrando 

la gente en mayas terrible esposados todo el día 

ayer me decía una retenida ya no tengo caderas 

llevo sentado acá en esta silla pero aquí hacemos 

no tenemos otro sitio donde poner la señora 

Entonces eso nos ha generado ese hijo coyuntural 

que también tengamos poquitas patrullas en las 

calles y por eso viene el reajuste que al final voy 

a comentar Cuál ha sido la estrategia porque 

tampoco les estoy comentando que vamos a hacer un 

lanzamiento con nuevos policías porque eso sería 

decirles mentiras a ustedes vamos a trabajar con lo 

mismo con las mismas capacidades haciendo unos 

reajustes que me voy a permitir en la última parte 

hacer la intervención comentarles como para 

socializar le En qué consiste el nuevo ajuste que 

se va a realizar el hurto de motocicletas que 

también lo comentaba el estimado doctor Francisco 

Javier el hurto a motocicletas de ahí que 

lamentablemente pues es la incidencia de estar 

cuadrando retenidos Pues nos obliga a tener menos  

cuadrantes en la calle y por eso queremos 

fortalecerlas unidades de policía judicial y de 

investigación para dar con los cabecillas de los 

que están comercializando con estas moto partes o 

autopartes que desvasan y se llevan para otras 

jurisdicciones para comercializar o inclusive las 

deshuesan aquí y las venden porque también existe 

una mala cultura de vender partes por Facebook 

muchas personas compra tenemos procesos adelantados 

con fiscalía yo quiero ser insistente con esto 

porque lo explique y tenemos procesos adelantados 

con fiscalía para dar captura tenemos represadas 

más de 260 operaciones más de 300 capturas que 

también le socialicé el número que se nos va 

incrementando pero la fiscalía nos está pidiendo 

señores concejales que nosotros que mi general le 

certifique que tenemos un espacio adecuado para 

hacer esas capturas de por Dios No podemos 

certificar eso Porque no tenemos el espacio por lo 

tanto las órdenes de capturas quedan ahí represadas 

hasta que vayan solucionando la situación jurídica 

de lo que tenemos para qué es espaciosito pueda 

dársele a otro No es que no queramos es el tema de 

espacios pero aun así seguimos llevando 

continuamente continuamente personas detenidas a 
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las instalaciones eso nos genera un gran volumen Un 

día como hoy nos puede generar 20 capturas no 

tenemos es espacio siguen metiéndose en el mismo 

parqueadero siguen esposados a ciertos sitios poco 

complejos pero nos toca y seguimos descuadrando la 

gente que debe estar en la calle para cuidar el 

nivel de este volumen de personas detenidas es un 

círculo vicioso bien complejo nos hablaba nuestro 

querido concejal del déficit de policía que se 

requiere Totalmente de acuerdo y decirle que en 

este momento hay un gran plan de incorporación no 

lo hay vamos a trabajar con lo que tenemos por eso 

es importante cuidar los policías que tenemos para 

que no se infecte y poder dar las mismas garantías 

con la gente que tenemos esto es a nivel nacional 

una estrategia que yo les propondría y que se está 

vendiendo desde hace tiempo los sectores de 

convivencia y Seguridad Ciudadana puede ser una muy 

buena opción para tener en el territorio más ojos y 

más oídos lo que comentaba un honorable concejal 

personal con chalequito rojo verde azul con el 

color que desee ayudándonos con el tema de espacio 

público que es muy importante con el tema de 

encontrar con ellos personas que también se 

apropien y nos ayuden en el territorio más gestores 

más gente haya apoyándonos con el tema relacionado 

con los frentes de seguridad inclusive se está 

pensando en el futuro contratar personal en uso de 

buen retiro de fuerzas militares y policías que 

reúnan el perfil la competencia para poder llevar 

un ejemplo en él sea de poder reemplazar un máximo 

de unos 20 30 policías que pueden salir a las 

calles que están ahorita trabajando en el CAD que 

son aptos pero que los tenemos ahí en el tema de 

recepción de la línea recepción de llamadas de 

quejas de denuncia diligenciando temas de sistemas 

y lo mejor custodiando las camaritas las 829 

cámaras necesitamos muchos ojos y muchos operadores 

que de dónde vamos a sacar personal para mandar a 

la calle estamos pensando mirar sí de este personal 

que tenemos en el CAD podemos extraer unas unidades 

sería bajarle la intensidad a las cámaras Para 

tenerlos en las calles estamos haciendo como 

buscando ese equilibrio que movemos para tener más 

capacidad en las calles porque el tema carcelario 

nos está extrayendo todas nuestras capacidades no 
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cercarse por favor señores concejales el tema de 

los gestores en convivencia y Seguridad Ciudadana 

una muy buena estrategia con 200 de esos aquí en 

Bucaramanga serían más ojos más oídos más gente 

trabajando de la mano con nosotros la Secretaría de 

Seguridad doctor Francisco Javier excelente 

excelente Porque necesitamos más impulso con eso 

con una secretaría de seguridad que hable por 

nosotros seguramente con unas muy buenas gestiones 

podemos entregar un evento no misional de la 

publicidad nacional Qué es custodiar un poco de 

retenidos que nos tocó pero el problema no puede 

ser la administración señores concejales ni de la 

Administración anterior el problema carcelario 

tiene años de gestiones que se debieron de hacer y 

los que estamos hoy nos tocó bailar con la más fea 

del paseo Qué es este problema carcelario Ojalá no 

me hubiera tocado a mí pero me tocó pero desde 

cuando yo por allá era capitán o mayor Seguramente 

se debieron haber hecho estás mesas para hoy en día 

no estar sufriendo lo que hace 10 años atrás se 

debió haber hecho hace 15 años atrás entonces hoy 

se está hablando de unos temas para ver si en un 

futuro a 56 años las futuras generaciones de 

policías coroneles generales y seguramente futuro 

señores honorables concejales tengan un ambiente 

muy diferente al que estamos viviendo hoy porque la 

dificultad no es de hoy no es de ayer no es de 

antier son herencias que estamos cargando herencias 

centro de traslado por protección doctor Francisco 

Javier estupendo Ojalá con su impulso nos sigan 

ayudando porque no va a ser la solución pero si nos 

va ayudar a oxigenar nos y a respirar un poco más 

ante esta dificultad cuando tengamos ese centro de 

traslado por protección ojalá se llegue a tiempo la 

contratación se consiga un lote ojalá las 

administraciones lleguen a un común acuerdo porque 

eso necesita inyección de recursos para el 

sostenimiento y mantenimiento de esta operación y 

que ojalá el IMPEC reciba eso como un auxilio 

porque no es misional de la Policía Nacional ya 

comenté el tema el caso de las cámaras y en el plan 

de seguridad y convivencia que se están tocando 

esos temas así aparte de las preguntas de mi 

estimado doctor siguiendo en el orden Espero no 

haberme equivocado con el estimado doctor Carlos 
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Barajas resalta y agradece nuestra labor y la de mi 

general Luis García Gracias doctor por eso 

reconocimiento usted viera lo importante que es la 

gente le reconozca uno porque estamos trabajando 

con las uñas no por motos no por gasolina eso está 

con eso nos movemos gracias a Dios pero ese no es 

lo que necesitamos para poder salir adelante 

tenemos las dificultades que en el transcurso del 

discurso pues les he comentado se siente el impacto 

del delito de sicarito claro totalmente Doctor 

Carlos y para nosotros también es muy fuerte es 

impacto porque nosotros también nos están evaluando 

y nos están llamando al orden que está pasando Pero 

entonces no olvidemos las operaciones que no hemos 

podido sacar adelante con fiscalía porque no hemos 

podido certificar la y nosotros un lugar adecuado 

para las 200 y pico de captura que se viene encima 

y no tenemos dónde tenerla tenemos que es articular 

acabar con esos mitos de inseguridad tenemos que 

coger esos cabecillas los que prestan las armas los 

que contratan todo eso que tienen organizado y 

estructurado con procesos con policía judicial 

donde los dejamos que hacemos las cárceles está 

complicado Entonces ahí es donde nos toca reunirnos 

entre todos y hacer ese mismo esfuerzo no somos 

inferiores y lo vamos a seguir haciendo y seguro 

este pocotón de capturas van a terminar ahí en los 

patios amarrados a una moto amarrados algún lugar 

ahí donde los tenemos pero no vamos a hacer 

inferiores a la responsabilidad porque aquí 

prevalece la vida de los ciudadanos y mucho más de 

los ciudadanos de la ciudad bonita las cárceles 

afectadas los cambios de cuadrantes las sugerencias 

válida y creo que se le hicieron a mi general ya 

Nosotros hemos estado haciendo algunas rotaciones 

de acuerdo a su solicitud Doctor Carlos Barajas 

Muchas gracias En algunos es procedente en otros no 

porque la experiencia y la antigüedad también nos 

ha ayudado a controlar este territorio Entonces 

estamos equilibrando La balanza de quién es por 

resultados movemos modo tiempo y lugar y hacemos 

algunos ajustes y se está haciendo También estamos 

llevando temas de transparencia y estamos llevando 

aplicarle la norma lo estamos votando lo estamos 

echando Obviamente con el debido proceso porque 

también entendemos la escasez pero no por escasez 
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vamos a quedar poquitos escasez vamos a quedar 

poquitos vamos a quedar los que estamos pero vamos 

a responder porque los buenos somos más y no vamos 

a permitir indisciplina Y eso es Claro en el 

direccionamiento que ha dado Mi General García no 

vamos a permitir temas de corrupción y el que la 

hace responde responde con su libertad el video del 

centro de Bucaramanga que presentaron con muchas 

personas todos los días lo vemos y esos son mayores 

o los que no se colocan los tapabocas y ahí se ve 

también en las calles gente vendiendo la misma 

dificultad social que hay económica la reactivación 

de la economía estamos viendo muchos negocios que 

están cerrando no sólo aquí en Bucaramanga a nivel 

país Por qué la gente se quedó sin plata están 

vendiendo tapabocas están rebuscando sola Y esto 

nos genera  también más gente en la calle 

indisciplina y Tratando de buscar el día día cuando 

hablo de rebusque está desde vender aguacate hasta 

ocasionar lesiones a una persona para robar su 

celular Ahí es donde estamos trabajando Ahí es 

donde se nos crecen los casos Ahí es donde nos toca 

llevar a las estaciones y por eso debido a eso es 

que tenemos ese desborden de gente Así nada porque 

nosotros no hemos parado porque tenemos la 

dificultad y es Claro pero no hemos parado y pues 

doctor mismo lo reconoce la gente no tiene para 

comer la gente está optando por la venta ambulante 

y sale a la calle a rebuscar nos pedía el 

fortalecimiento de la policía de infancia Claro que 

sí claro que sí doctor totalmente cierto nos están 

afectando los menores nos están afectando nuestras 

mujeres por Dios Claro que se necesita pero también 

estamos cogiendo la policía infancia para que haga 

turnitos cuidándolos retenidos doctor a que haga 

turnitos para poderle darle aire a otros para que 

vaya a su casa se baña visité la mujer y vuelva así 

estamos trabajando No vamos a hacer inferiores y 

seguimos seguimos esto es una postulada y no vamos 

a hacer e inferior con el doctor Robín Hernández 

dónde Pues nos Comenta algunas falencias con las 

cornetas totalmente cierto doctor estoy que 

cambiarlo modernizarlo ya eso es de era arcaica 

actualizar no con botones de pánico y demás Claro 

que sí seguimos trabajando con los frentes de 

seguridad y obviamente pues las cámaras como ya les 
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comenté las qué sirven las que no sirven los 

operadores y estábamos pensando en sacar algunos 

Para apoyar más la calle entonces estamos buscando 

ese equilibrio estamos replanteando los cuadrantes 

en esa reestructuración les estoy diciendo que 

estamos organizando a ver para que suene bien 

Estamos buscando horarios en modo tiempo y lugar 

sitios de afectación para mover cuadrantes que 

están en sitios donde por horario no hay mayor 

afectación para moverlos donde hay la mayor 

afectación porque tenemos esas mismas partes 

estamos trabajando por horarios por sitios de 

afectación haciendo los análisis en mapas de calor 

estamos manejando los puntos calientes los 

denominados fosos para poder individualizar y hacer 

la presidencia pero estos que hacen presencia pues 

se la pasan como dicen los señores honorables 

concejales correteando al de poca monta al de la 

calle Al que viene vendiendo la pero necesitamos 

sacar los procesos estructurales de los que 

comercializan de los que traen el que trae de otras 

ciudades y sus cargamentos grandes les hemos 

mostrado con muchos lujos de detalles a través de 

operaciones que hemos hecho y para eso necesitamos 

policías en investigación criminal y ahí es donde 

está el ejercicio de capacitar y hacer algunos 

ajustes de lo que tenemos del parte que tenemos 

para fortalecer algunos procedimientos de policía 

judicial junto con fiscalía que está dentro de las 

260 operaciones que tenemos pendientes y 

actividades de policía judicial Estamos buscando 

Cómo tener más policías en la calle pero como el 

día a día nos aborda con tanta delincuencia pues 

nuevamente volvemos al tema de los custores tenemos 

buen agencia hacemos esfuerzos pero los custodios 

absorben esa capacidad y les recuerdo que eso no es 

un tema misional de Policía Nacional los gestores 

de convivencia vuelvo y le digo a nuestro querido 

alcalde Robín Hernández si ustedes nos ayudan para 

que éste se hagan futuras contrataciones estos 

gestores sería fundamental tienen una muy buenas 

experiencias en Medellín Bogotá son los ojos y 

oídos en el territorio coordinan enlazan con 

líderes se gestan procesos grandes donde los 

recursos que reciben las diferentes secretarías 

realmente se enfocan en la problemática y no en 
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situaciones generales si no puntuales donde está la 

noticia donde está la situación difícil donde en el 

territorio  nos requieren a ustedes y a nosotros de 

sus gestores pueden ser de mucha ayuda por favor 

tengamos lo muy pendiente el sistema de tecnología 

como les manifesté es algo obsoleto se está 

trabajando por mejorarlo siendo en la secuencia 

creería fue la intervención de nuestro querido 

concejal nuestra querida concejal Luis a 

Ballesteros doctora Muchas gracias completamente 

alineados yo soy hijo soy papá soy esposo y no 

quisiera que yo como padre un bandidazo llegar ahí 

me maltratara a mi chica a mi tesoro y por eso 

todos debemos hacer un frente común para el cero 

maltrato a las mujeres Ya le comenté sobre la 

patrulla en casa y los resultados se debe ser más 

conscientes y más prudente y lo tome en atenta nota 

doctora para que en los próximos informen se 

concentré este punto totalmente cierto para que 

también se está haciendo seguimiento y monitoreo a 

esta situación a esta pandemia de estar maltratando 

a nuestras mujeres Claro que sí doctora lo 

aceptamos de la mejor forma lastimosamente esos 

problemas económicos generan estas personas 

casconas se genera en esta situación cómo le pues 

ya le comentaba el tema de las cámaras les comenté 

el tema de cifras de mujer y les comenté el equipo 

de trabajo que está la patrulla en casa al mando de 

una señora oficial sigo con el doctor Fabián Oviedo 

las llamadas En clave del doctor cómo nos mostraba 

el vídeo seguramente si pueden funcionar acá en 

Colombia Claro que sí Nosotros también somos 

hábiles para comunicarnos enclave lo que pasa es 

que la falta de cultura de la gente genera ese 

desborde de las llamadas gente que lastimosamente y 

Excúsame llaman esa tomar el pelo llaman esa mamar 

gallo y eso produce unos desgastes eso congestiona 

la línea una línea de esas timbrando timbrando pone 

en cola alguien que lo necesite y tenemos a veces 

en cola esperando 10 llamadas y si estás un número 

grande que tenemos son para generar espacios 

indeseados como tomadas del pelo Pues realmente Ya 

se está haciendo un trabajo para identificarlos y 

mirar a ver también como sancionamos a esta gente 

sin oficio de lo que nos genera este desgaste y 

bueno ojalá pudiéramos también apoyar a través de 
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nuestras llamadas todo este trabajo de la patrulla 

en casa la patrulla en casa recibí la llamada a 

través del 123 y por eso a través de esos 

resultados que les conté más de 500 atenciones a 

través con el equipo interdisciplinario se han 

podido ayudar a muchas mujeres y seguimos 

trabajando en la labor para el Doctor Carlos Parra 

anunciada cambio en el enfoque Claro que sí doctor 

cómo lo he venido mencionando Pues el cambio de del 

funky es ajustar en tiempos algunos sitios que no 

son tan críticos por su horario su dinámica social 

recordar que el norte no es lo mismo el norte bajó 

al norte alto qué Bucaramanga la diferencia de la 

parte económica social cultural del centro norte y 

sur es totalmente entonces La idea es mover en 

ciertos horarios esas patrullas que no tienen tanto 

flujo de llamadas o que de pronto están en 

recorridos para movilizarlos a otros puntos de la 

ciudad sólo en esas horas críticas y luego 

nuevamente retornar a sus puntos de origen también 

se tiene proyectado en los próximos días un parte 

de personal que va a ser a dedicarse como en algún 

tiempo se denominó un policía cercano un policía 

próximo realizando actividades netamente de policía 

comunitaria con eso dejamos a los de vigilancia o a 

lo que denominamos cuadrante sólo en las atenciones 

de los casos de la llamada del hurto del atraco del 

maltrato de la lesión Por qué es que sólo el 

policía le toca hacer acompañamientos resulta que 

el mismo cuadrante si usted tiene que hacer una 

actividad bancaria y necesita su acompañamiento del 

cuadrante sale para ir acompañarlo a su casa idea y 

si lo llaman atender una riña una pelea tiene que 

salir después de eso atender la riña y la pelea 

pero si hay un acompañamiento un requerimiento en 

una hora o antes una situación judicial toca ir y 

buscar al parroquiano visitarlo convocarlo llevarlo 

también están pidiendo los antecedentes a las 

personas están parando carros están parando motos 

es una actividad multipropósito pero la seguimos 

haciendo Y tenemos policías aquí con muchas 

capacidades muy disciplinados muy juiciosos podemos 

entre comillas y a pesar de los casos aislados que 

ustedes tengan Y seguramente los tienen un índice 

bajo porque la mayoría de los santandereanos sus 

paisanos Aunque yo también ya estoy santandereano 
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desde que llegué son gente buena gente que es un 

perfil totalmente diferente de policía de otros 

lugares del país o sea los hechos de corrupción son 

menos notorios o menos evidentes a pesar de que sí 

existen a comparación de otros lugares del país O 

sea Contamos con un parte de personal muy 

importante lo queremos lo apreciamos si hay algunas 

situaciones que los estamos manejando pero en el 

contexto nacional aquí hay un muy buen personal 

ustedes se pueden dar el lujo de tener a pesar de 

las dificultades el policial son muy profesionales 

policías de su casa de la tierra de la región 

santandereana Y eso los hace también muy especiales 

el arraigo porque aman y quieren su pedacito su 

territorio su Santander aman su tierra así como la 

estoy llamando yo a pesar de no ser de aquí pero 

una vez trabajando aquí tengo mi familia aquí me 

estoy desarrollando profesionalmente y yo amo 

también Es Santander Y esa es la venta que uno le 

hace al uniformado de estar en este territorio tan 

bondadoso por su ubicación geográfica por su clima 

por su alimentación por todo lo que tiene esta 

región eso es grosso modo lo que es el tema de  que 

para el doctor Carlos Parra que nos comentaba los 

conflictos interpersonales si son muy fuertes acá 

la mayoría de atenciones se hacen los viernes 

sábados y domingos Un día como hoy ahorita tengo 

apagado el radio porque estoy con ustedes pero 

ahorita debo de tener alborotados los tres canales 

centro norte y sur por las atenciones en ciertos 

lugares de Bucaramanga que ustedes ya conocen por 

el mismo concepto por la misma situación social 

pelean beben conflictos interpersonales Y es ahí 

donde hay que llevar estos programas para que la 

gente entienda la mediación policial o des 

mediación perdón la mediación policial es la que 

hacemos nosotros y para eso también necesitamos los 

estores que empiecen a hablar entre familias para 

no hacer esos desgastes de que yo te demandó y tú 

me mandas y nos encontramos allá demandados en unos 

desgastes que pueden llegar a una muy buena 

conciliación y evitan el desgaste del aparato 

judicial obviamente pues del hacinamiento 

carcelario que ya lo he expulsado en varias 

oportunidades el trabajo que está haciendo la 

liquidación del IMPEC asesor nuevo pronunciamiento 
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no hago no es de mi competencia sí es importante 

que si se tomen esas medidas Ojalá con las buenas 

gestiones de ustedes se proyectan porque las 

administraciones municipales tiene la competencia 

por por ley de hacerse encargos de los retenidos de 

sus municipios si tienen la competencia tienen que 

hacer inyección de recursos tienen que hacer 

inversión de instalaciones tienen que hacer algunas 

alianzas estratégicas en este caso con el inpec 

para poder de buena forma llevar a cabo estos 

procesos Esto no es un problema de esa 

administración y la anterior estás viejo este tema 

carcelario son procesos viejos y hoy desbordó la 

copa Nos tocó a nosotros vivirlo junto con la 

pandemia desbordó la copa Pero esto es un proceso 

que ya lleva más de 12 y 15 años no se pensó en el 

futuro se pensó en el momento hoy hay que pensar en 

10 años cómo vamos a estar donde nos vamos a Ubicar 

en territorio ustedes y nosotros ustedes Que 

obviamente vienen aquí y la proyección que tengan 

en cada uno de sus cargos de sus puestos y pensar 

en su tierra para mirar de aquí a 10 años Cuántas 

cárceles vamos a construir cómo vamos a hacer para 

mejorar el hacinamiento porque ahorita sin palabras 

los gestores una muy buena con relación a la 

manifestaciones que se presentó En días pasados en 

atención a la dificultad que presentó nuestro 

ejército nacional con 1 soldados que lastimosamente 

generaron una aceptación a una mujer desde todo 

punto reprochable se realiza un acompañamiento 

cumpliendo los estándares que nosotros tenemos 

dentro del contexto no voy a ser mayor 

pronunciamiento si se va aplicar con rigor de 

apertura de investigaciones y se va a dar el debido 

proceso de la persona que tenga directa o 

indirectamente la responsabilidad de lo que se vio 

los vídeos para una contextualización y el que 

tenga que responder Que responda porque la relación 

de Derechos Humanos y además eso está proscrito lo 

hablamos no lo apoyamos y Sí entró ese contexto se 

presentó Pues que responde al que tenga que 

responder Obviamente el que tenga responsabilidades 

individuales y por la jerarquía en la cadena de 

mando también hay una responsabilidad de los 

comandantes obviamente pues corresponde investigar 

y en atención Pues hay unos antecedentes el 
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acontecimiento de la pandemia el contexto de la 

información a tiempo de la Administración municipal 

y todo lo que genera esta situación creería que ya 

para finalizar me falta hacerle la presencia al 

estimado doctor Luis Ávila falta de personal Es 

evidente no sé si ya lo como ya leído me excuso sí 

represamiento de órdenes de captura a las cámaras 

qué sirven Ya lo comenté las normas que han salido 

también ya localmente los policiales toca 

prepararse mucho leer mucho la norma porque se 

aplican el código mal de dinero en copias a ellos y 

los investigan y la verdad ahorita pagar abogado 

eso está muy duro Entonces ellos estuvieron la 

normal al en que hay algunas falencias tenemos 

asesores jurídicos que una vez se presenta el caso 

se convoca por nuestros medios se rehace la 

consulta al jurídico tenemos tres jurídicos uno por 

turno Y cuando hay dudas en el procedimiento el 

jurídico es el que nos Resuelve la duda y ahí la 

aplicación de Qué quiere decir que hay 24 7 

acompañamiento en la aplicación del código lo que 

pasa es que pues como insisto la gente pelea pues 

obviamente tienen el derecho a pelear su comparendo 

Por qué Pues nadie le gusta ser controlado y nadie 

le gusta ser sorprendido en una situación de 

dificultad fíjense ustedes el fin de semana a pesar 

de que se han dicho que los moteles y hoteles no se 

pueden funcionar ahí encontraron parejitas metidas 

Y cuánto se les ha dicho cuánto no se les ha dicho 

se les ha dicho inclusive hasta los horarios para 

hacer deporte cuánto no se les ha dicho y ahí se 

presentó inclusive el hecho lamentable donde un 

tipo se sobreactúa Lamentablemente y empiezan a 

generar controversia por la aplicación pero eso 

hace parte de nuestro oficio para eso no se 

entrenaron y para eso estamos las normas que ya han 

salido la calle de los estudiantes mi estimado 

concejal Luis Ávila voy a tener pendiente de eso ya 

tomé atenta nota donde pues se manifiesta gente 

consumiendo y el tema del alumbrado público haremos 

los informes especiales al informe policía de Parte 

de algunos de nuestros comandantes y patrullas de 

vigilancia para estarle apoyando a la alcaldía 

donde tengamos esta dificultad públicos para que se 

presenten atención y se puedan prestar atención a 

la novedad sugerencias para la disminución del 
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hacinamiento mi doctor Ávila de la construcción de 

cárceles Yo no le tengo otra idea más la 

construcción que ojalá se diseñen algunas sitios 

para poder entregar esto porque no es nacionalidad 

mía si pudiéramos devolver todos esos cuadrantes a 

la calle nos ganaríamos algo más de una 70 80 

personas por turno eso es muy fuerte eso es muy 

grande tendríamos más capacidad tomé atenta nota 

sobre las Ollas ya se están adelantando unos 

procesos judiciales con fiscalía para intervenir 

estás ollas y ya también tenemos esos procesos de 

seguimiento de labores de vecindario tenemos las 

órdenes de captura pero nos están pidiendo para 

materializar la que justifiquemos si tenemos el 

lugar adecuado para tener esta gente porque a 

fiscalía también le van a llamar y le van a hacer 

control que están librando órdenes de captura Y a 

dónde los vamos a dejar por el tema del coronavirus 

si se sigue propagando aparte de eso esta gente 

nueva que ingresa las instalaciones nos toca 

adaptar un lugar y no se pueden revolver con los 

que hay asignados para que no infecten a nosotros 

lo que nos pasó allá en la Cumbre y no tenemos del 

sitio entonces mira la secuencia de datos por favor 

y pues creo que mi última intervención con las 

apreciaciones de mi estimado doctor Leonardo 

mantilla donde felicita las actuaciones de la 

policía Gracias doctor muy amable por esas palabras 

nos ayuda mucho o nos da ánimo nos da es impulso 

los problemas no son de ahora son de 

administraciones que no previeron las actuaciones 

en su momento y Hoy estamos asumiendo situaciones, 

agradeciéndole a cada uno de ustedes por su 

participación Y como siempre De antemano todos los 

puntos que tome atenta nota aquí van hacer  

informados a mi general y trataremos de mejorar y 

reajustar los servicios de policía para alcanzar 

esa eficiencia Y esa grandeza Y darles a ustedes 

los ciudadanos que se merecen ese trato 

privilegiado que tienen por estar en esta hermosa 

zona del país Muchas gracias Dios y patria sigo 

atento.  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias Comandante por su 

intervención el concejal Luis Ávila tiene una 

moción. 
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INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO: presidentes para aprobar sección 

permanente Esa era la moción.  

 

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban sección 

permanente  

 

SECRETARIO: ha sido aprobada la sección permanente 

señor presidente  

 

PRESIDENTE: Gracias secretario felicitarlo a usted 

Coronel Castro por la intervención dar las 

felicidades por su compromiso por su dedicación de 

verdad tomó atenta nota a todo lo que manifestamos 

acá se viene un debate de control político con todo 

ese tema de seguridad y pues ahí amplia haríamos 

los temas y también dando sus respectivos personas 

que hay que darles el control de parte del Consejo 

de Bucaramanga entonces Muchas gracias por el 

tiempo de hoy por aceptar la invitación un saludo 

por supuesto al general que también me escribió y 

se excusó entonces muy amable usted Coronel Castro  

 

PRESIDENTE: muy amable entonces secretario 

continuamos con el orden del día  

 

SECRETARIO: sexto documento y comunicaciones no hay 

documento ni comunicaciones señor presidente  

 

PRESIDENTE: continuamos secretario  

 

SECRETARIO: proposiciones de asuntos varios no hay 

proposiciones el día de hoy señor presidente  

 

PRESIDENTE: estamos en varios señores concejales  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: presidente si me regalan varios un 

momentico cortos.  

 

PRESIDENTE: concejal Carlos Barajas  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: Gracias presidente reconocer en este 

momento reconocer el esfuerzo que hace la 
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administración municipal en los planes piloto hace 

poco vimos el intento de reabrir los restaurantes 

desafortunadamente para el crecimiento de los 

contagios el Ministerio de salud dispuso que no se 

podía aplicar ese plan piloto pero dependientemente 

las decisiones que se toman de orden nacional sí es 

importante reconocer que la administración hace 

todos los esfuerzos por activar la economía tenemos 

El IMBUC estrategias de la banca ciudadana etcétera 

Y eso también es importante reconocer la nosotros 

no podemos dé por día quedarnos encerrados en la 

casa y que la gente va a terminar Entonces no 

muriéndose de covid si no de hambre entonces Esas 

estrategias que apuntan a que las personas que 

trabajan en la cocina los meseros etcétera los 

domiciliarios puedan de pronto reactivar su canasta 

esa fue una estrategia una idea muy loable y yo 

quiero reconocer la también reconocer el intento y 

todas las estrategias que se han trazado para 

reabrir las iglesias Colombia es un país que 

permite la diversidad de cultos y en ese propósito 

pues las personas que quieran hacia sus alabanzas 

en los templos y rendir sus cultos es muy válido 

pero es también hacer la invitación presidente 

aquel consejo de Bucaramanga también seamos 

responsables en eso Porque fíjese que hoy vi una 

noticia en Caracol de que la parroquia de San Juan 

de Los Pinos abrió y sin autorización Entonces 

nosotros no podemos poner en prioridades sobre lo 

que verdaderamente es prioridad hoy el verdadero 

valor y la verdadera prioridad es la vida y 

bienvenida las alabanzas y bienvenida la diversidad 

ocultos pero también debemos cumplir un mandato Y 

es que hoy estamos en cuarentena los domingos 

estamos en un toque de queda Entonces yo creo que 

hemos de responsables en eso no podemos perder el 

enfoque del valor por la vida y el enfoque por los 

apasionamientos y el afán de pronto de empezar de 

nuevo porque la gente llama la gente dice cuando 

volveremos a la normalidad es lo que uno escucha 

resulta que nosotros no vamos a volver a la 

normalidad nosotros Debemos entender que tenemos 

que convivir con una labor de salud pública y que 

fijes de hoy Acabo de decir y secretario de salud 

de Santander que hubo 3 muertes más por covid en 

Piedecuesta y Girón Entonces esto no es un huevo 
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celebró y estoy muy de acuerdo con todas las 

estrategias de reactivación pero también hay que 

entender y no podemos ir con afanes porque a veces 

presionamos a la administración que abran los 

restaurantes que abran las iglesias que abran las 

discotecas que abran los hoteles que abran los 

moteles que abran y resulta que por eso presión 

también la administración puede llegar a caer en 

apresuramiento y podemos perder el enfoque Qué es 

el cuidado por la vida entonces sí Cómo llamar la 

atención de esto que está pasando no podemos 

desenfocarnos en que por volver supuestamente la 

normalidad terminemos en agosto septiembre en una 

crisis de salud pública Cuando somos conscientes 

que Bucaramanga no está preparada para tener con 

respiradores con uci no estamos preparados Pero 

entonces el llamado Es que yo reconozco el esfuerzo 

de la Policía Nacional lo he dicho general es una 

persona que ha asumido la seguridad de la ciudad 

con mucha seguridad además que es una persona muy 

preparada técnicamente puedes creo que estamos bajo 

el mejor capitán del barco en tema de seguridad 

pero también nosotros tenemos una gran 

responsabilidad con los ciudadanos y es entender 

que es nuestra vida la vida de nuestros hijos de 

nuestras familias de nuestros vecinos y mirar cómo 

aplicamos ese tema de cultura ciudadana y lo digo 

con respeto dejar el afán por volver entre comillas 

de la normalidad cuando lo que se nos puede 

presentar es un problema muy muy grave y lo digo 

presidente desde luego sin desconocer la importante 

labor que viene haciendo la administración 

municipal por reactivarse en la economía que 

estamos decaídos y que desde luego se necesita pero 

también debemos ser responsables en las estrategias 

que se trazan y si quieres llamar la atención y lo 

escribí en redes a monseñor Ismael a los pastores 

que congregan multitudes a que seamos pacientes Hoy 

podemos tener fortaleza espiritual y hacer alabanza 

desde casa y esperar Yo sé que no es fácil pero 

podemos hacerlo desde casa porque la situación no 

es fácil mire lo que pasa presidente se acabaron 

los subsidios de pensiones se acabaron los 

beneficios de arriendo se acabaron los del banco y 

la situación económica la crisis económica lo que 

viene es lo peor ahorita en abril en mayo no era 
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tan grave pero en agosto septiembre octubre va a 

haber una verdadera crisis económica entonces Y si 

al lado de esa crisis económica tenemos crisis de 

salud pública créame que lo que pasó va a ser poco 

Comparado con lo que puede llegar a pasar en muchas 

ciudades de Colombia Entonces el llamado a tener 

calma y a buscar estrategias y si se abren las 

iglesias que se abran con muchas responsabilidad 

sin improvisaciones y a que sigamos probando planes 

pilotos con los mercadillos etcétera Pero 

entendiendo que el valor.  

 

PRESIDENTE: concejal.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: presidente Ya terminé la intervención 

Muchas gracias por su atención.  

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal estamos en 

varios concejales. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO: presidente para el anuncio de la 

palabra igual que lo que menciona el concejal 

Carlos Barajas por el respeto sobre todo en los 

sitios que no están autorizados siendo yo 

representante del deporte desafortunadamente 

también tengo que expresar la preocupación de que 

encontrado y me ha llegado evidencias de que nos 

están respetando los escenarios de canchas 

sintéticas y estamos trabajando para buscar una 

apertura de las mismas cumpliendo todas las 

normatividad y protocolo pero me llegan ayer 

evidencias donde hay una cancha sintética 

funcionando Entonces yo sí le pido a la comunidad 

el respeto a la Norma y que esto no es un juego y 

que sobre todo no éramos estos escenarios buscando 

de que nos hagan los comparendos y que luego vamos 

a decir que no les ayudan no les apoyan en la 

reactivación económica de este gremio y si piden 

respeto como lo están cumpliendo otras canchas 

sintéticas a esas personas que lo están haciendo 

que respetemos y respetemos la normatividad yo ya 

le presenté ayer en la noche al general García por 

intermedio del mayor Pineda la ex presidente las 

denuncias y pues esperemos los resultados frente al 
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apertura de estas canchas sintéticas que no están 

cumpliendo con la normatividad que 

desafortunadamente se están saliendo de lo que es 

donde debemos estar y sobre poco la prevención ante 

esta pandemia Muchas gracias señor presidente  

 

PRESIDENTE: gracias concejal tiene la palabra 

Oviedo que está pidiendo la palabra por interno 

tiene el uso de la palabra parece que no tiene 

internet el concejal Oviedo secretario no hay más 

intervenciones  

 

SECRETARIO: ha sido agotado el orden del día Señor 

Presidente  

 

PRESIDENTE: agotado el orden del día se levanta la 

sesión muy buenas noches a todos honorables 

concejales a toda la ciudadanía. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran 

grabadas en archivo de voz computarizado a la 

fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

 

 

Presidente:    

 

 

                     JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 

 

Secretario:     

 

                     HENRY LOPEZ BELTRAN 
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